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СОВМЕСТНОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ
Председателя Совета Миннстров СССР Н. А. Булганина 

и Премьер-Министра Бирманского Союза У Ну
П|мввтел1ства  С о м а  Советских Социалистических Республ» 

П^мьер-Мииистр Бирманского Союза У  Ну посетил Советсин Союз с ^ ™  
Аоброб воли. В период преоиваиия в СССР Премьер-Министр У Ну имел ряд бесед 
п м „ К  Е Ворошиловым, Л. М. Кагановичем, А. И. Миюшном,

в Н. С, Хрущевым. В ходе этих бесед, прохо- 
ЛИВШИХ в 1 ру.Ж€ствеиной и сердечной атмосфере, состоялся широкий обмен мнеожяад 
ш  вол.росам, представляющим воаим'ный интерес для обеих страи, а также были 
оосуждены некоторые международные проблемы.

Председатель Совета Министров СССР и Премьер-Министр Бирманского Союза 
констатируют, что в результате плодотворной деятельности миролюбивых на(родов во 
всем jrnpe за последнее время имело место некоторое смягчение международной на
пряженности и усилизтись стремления в решению назревших междунароаных про
блем путем переговоров и соглантений. Такому смягчению на-пряженлости способ
ствовали прежде всего хгрекращен-ие войны в Корее и военных действий в Индо
китае, заоючен^е Государственного Дого®ора с Австрией; нормализация отношений 
между СССР в Югославией. откры1ВШая путь для развития дружбы и сотрудличе- 
стза между обеими странами; визит Премьер-Министра Видки Д. Неру в Советский 

^Союз, в результате которого еще больше упрочились дружественные отношения меж- 
-'АУ LCCP и Индией.

Большее значение для умеяьш етя междунатюдиой напряженноста имела кон- 
ферс’Ниия стран Азии и Африка, состоявшаяся в Баадунге в аирелс этого года. Ока 
явллась первой такого рода конференцией, на которой представители государств с 
различными политинескимв и социальмымн системами встретились для достижения 
общей цела —  раввоггия более полного экономического, культурного и политическо- 
то сотрудничества. Конференция отразила неуклонное стремление народов Азии и 
Африки к достижению мира, национальной незашснмости, прогресса в областя эко
номики, кулыуры и социальной жизни.

Все это создало благоприятную обстано1Уку для успешного п-роведсиия Сошеща- 
ния Глав Праштел1хств четырех держав в Же<неве. которое сыграло важную роль 
в деле дальнейшего смягчения напряженности в отношениях между государствами. 
Л{еьевское совещание Глав Правительств показало, что в наше время международ
ное сотрудничество в интересах мира вполне возможно. Установление доверия 
между государствами является реальной, достижимой целью.

Председатель Совета Министров и Премьер-Министр выражают надежду, что 
прс-исходящее в настоящее вреяя в Женеве Совещание Министров иностра.Н!Ных дел 
сделает все необходи.мое для того, чтобы достигнуть согласованных решений по 
всем вопросам, намеченным директивами Глав Правительств четырех держав.

Одной из важнейших международных проблем в настоящее время является про
блема разоружения. Гонка вооружений и особенно накопление атомного, водородного 
и других ВИД01В оружия массового уничтожения с каждым годом прядгнмагот все 
более широкие маспгтабы, порождают тревогу у народов эа судьбы мира, за свое 
будущее. РоСТ' вооружений как обычного типа, так и атомного, вленет за собой 
нецро1гзводительное расходование национальных ресурсов, которые могли бы ислоль. 
зоваться, в результате прекраще-ния гонки вооружений, в иштересах подъема благо
состояния народов.

Председатель Совета Министров и П-ремьер-Милистр считают, что продгаводство, 
испытание и использование ядерного и те>рмояд0 рного оружия должны быть безус
ловно запрещены. Необходимо также осуществить всеобщее значительное сокраще
ние вооружении обычного типа. Одновременно должен быть установлен действенный 
международный контроль за проведением в жизнь такого запрещения и разоруже
ния. В этой связи предложения о всеобщем сокращении вооружений, запрещении 
атомного оружия и ycrpaiHewnH угрозы новой войны расцениваются как реальная 

А осЕЮва Д.1Я достижения соглашения по этому вопросу,
^  Председатель Совета Министров и Премьер-Министр ешнодутно осуждают по

литику сколачивашя блоков и признают, что политика невхождения в блоки обес- 
-вечиваст народам безопасность и играет положительную роль в деле установлеашя 
ии’рз во всем мшре.

Председатель Совета Миннстров и Премьер-Митлтстр считают, что в настоящее 
время особое внимание должно быть уделеяо проблемам Азии и Дальнего Востока. 
Должен быть решен вопрос о возвращении китайскому народу Тайваня и ряда дру
гих ост)>01х>в, являющихся искойной китайской территорией. Пречоста-влеиие Ки
тайской Народной Республике принадлежащего ей по праву места в ООН укрепило 

, бы авторитет и значение Организация Объединениьгх Наций, усилило бы ее роль 
в международной жизни и способствовало бы разрядке еще существующей надгря- 
жашюст.и н.а Дальнем Востоке.

Требуют своего безотлагателвното равреше1ния проблемы политического урегу- 
JTHpoBaiHirfl в Пндо-Кйтае в соответствия с решениями Женегвекой конференция 1954 
Г01да. Все эти вопросы, а также другие проблемы Азии и Дальнего Востока мог^т и 
до.';жны быть разрешены мирными средствами, тгутем переговоров.

Председатель Совета Министров и Премьер-Министр с большим удовлетворе-иием 
отмечают, что отношения между Советским Союзом и Бирмой всегда были искрен- 
нжги и ^дружественны^ги, что по^гностью отвечает интересам aapoaoiB Бирмы и СССР 
и способствует укреплению всеобщего мира. Эти отношения основываются и будут 
основываться впредь на незыблемых принципах: взаимного уважения территори;аь- 
ной целостности и суверенитета, ненападения, невмешательства во впутре.Ешие дела 
Друг друга, равенства и взаимной выгоды, мирного сосуществования и эконоошчо- 
ского сотрудничества.

Эти принципы, получившие приэгнаште многих государств и  народов, направ
лены на уп]Н)чеяие мира и развитие сотрудничества между народами.

Председатель Совета Мшсистров и Премьер-Министр придают исключительное 
зрачение тому, чтобы отношения между государствами, большими и малыми, осно
вывались на этих принципах.

Председатель Совета Министров и Премьер-Министр считают, что принципы 
мирного сосущест'вования, провозглашенные в настоящем эаятмент, открывают 
большие возможности для развития экономического и культурного сотрудничества 
между Союзом Советских Социалжтичесшх Республик и Бирманским Союзон. 
Председатель Совета Министров и Премьер-Министр выражают уверенность в том, 

м  что заключение торгового/ со'глашення между СССР и Бирмой, имевшее место неко
торое врео1я чому назад, будет в значительной мепс' способствовать дальнейтеяу раз
витию экономических связей между Советскич! Союзом и Бя'рнанским Союзам, а 
также расширению культурного и научно-технического сотрудничества между ними.

Пре>дседатель Совета Миннстров и Премьер-Министр эаяв.тяют о своей гогота 
ности приложить все усилия для дальнейшего укрепления дружбы между СССР и 
Бирмой, для развития между ними самых тесных связей.

Председатель Совета Министров и Премьер-Министр выражают удовлетворестие 
тем, что между ними установлен яичный контакт, и считают, что состоявпгийся 
обмен мнениями по вопросам, представляющим взаимный интерес для обеих стран, 
послу'жит ишоресам укреллешя мдгра и безопасности во воем мире.

Председатель Совета Министров СССР 
Н. БУЛГАНИН.

Москва, 3 ноября 1955 года.

Премьер-Министр Бирманского Союза 
У  НУ.

ПОДПИСАНИЕ СОВМЕСТНОГО ЗАЯВЛЕНИЯ
Председателя Совета Министров СССР Н. А. Булганина 

и Премьер-Министра Бирманского Союза У Ну
3 ноября в Большом Кремлевской! Дворце состоялось подтшсалтге совместного 

заявления Председателя Совета Мишетров СССР Н. А. Булгадгина и П’ремьер-Мшж- 
стрл Бирманского Союза У  Ну.

В б часов 45 минут вечера к столу, на котором лежат тексты совместного 
заявления, подходят Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и 
Премьер-Министр Бирманского Союза У  Ну. Они подписывают текст заявления, 
крепко пожямают яруг другу руки.

При под1111сани1и зая-вления с советской стороны присутствовали: Л. М. Ката- 
ногаич, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, Н. С. Хру
щев, А. Б. Аристов, П. Н. Поспелов, заместитель Председателя Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин, заместители Министра иностранных дел СССР В. А. Зорин я 
Н Т. Федоре-нко, Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в Бирме А. Д. Щи-бо- 

и другие.
^  С би|)ианской стороны присутствовадп: Чрезвычайный п Полномочный Посол 
Бирмы в СССР У  Монг Он, Чрезвычайный и Полномочный Посол Бирмы в Кнт.гй- 
ской Народной Республике У Хла Маунг, Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Бирмы в Беликобритапии У Чин, секретарь Премьер-Министра У Тан. полкошик 
Аунг Джи, У Хла и У  Пве и гостящая в ССЮР группа бирманских журналистов. 

Присутствовали также леедотавители советской и иыюстрацной печати.
(ТАСС).
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Да здравствует великий Союз Советских 
Социалистических Республик —  твердыня 
дружбы и славы народов нашей страны, 
несокрушимый оплот мира во всем мире!

(Из Призывов ЦК КПСС к 38-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической революции)

Митинг, посвященный дружбе между Советским 
Союзом и Бирманским Союзом

3 ноября в Колонном зале Дома Союзов 
состоялся митинг, посвящеН|Ный дрг̂ жбе 
между Советским Союзом а Бирманским 
Союзом. Более двух тысяч человек —  ра
бочие столичных предприятий, учеиые, 
деятели культуры, студенты заполнили 
зад, украшенный государственными фла
гами Бирмашского Союза и GGC?. На ми
тинге присутствовали Главы дипломатиче
ских предста^вительств. аккредитованные в 
Москве, члены Бирманской дравитель- 
сгвеиной закупочной миссии, советские и 
иаостранаые журналисты.

Бурными овациями встречают присут
ствующие появление в президиуме 
Премьер-Министра У  Ну, товарищей 
Н. А. Булгацшта, Л. М. Кагановича, 
Г. М. Ма.1еЕкова, А. И. Мшеояна, М. Г.

Пе1рвггхшта. М. 3. Сабурова, Н. С. Хруще
ва, ' А. Б. Аристова. П. Н. Поспелова, 
Д. Т. Шепилова, Председателя Президиума 
Верховного Совета РСФСР М. П. Тарасова, 
Председаггеля Совета Министров РСФСР 
А. М. Пузанова, министров СССР, общест
венных деятелей. пе1рбдовиков прсмышлен- 
постй и сельского хдаяйства.

Краткой встутгительной речью митинг 
открывает председатель исполкома Моссо
вета М. А. Яснов.

Торжественно звучат государственные 
гшгны Бирманского Союза и СССР.

На трибуну поднимается Премьер-Ми
нистр У  Ну. Вновь в зале вспыхивают 
горячие рукоплескандя. У  Ну говорит на 
бирманском языке.

Речь Премьер-Министра Бирманского 
Союза У Ну

Господзш Премьер-Министр, дамы и  гос
пода!

Я  чрезвычайно рад иметь возможность 
обра1титься к руководителям и народу Со
ветского Союза. За короткое время, имею
щееся в ноем ■ распоряжеиии, я хочу сде
лать некоторые замечания о мире во всем 
мире, ослаблеиш напряжения и дальней
шем утгреплении дружеских связей между 
CofBercKttM Союзом и Бирмой.

Начиная с середины прошлого года, я 
совершил поездки во многие страды, в 
том числе в Китайскую Народную Респуб- 
лику, Великобританию и С«дине1Н«ые 
Штаты Америки.

В каждой стране, которую я посещал, 
как руководители, так и народ одаяаково 
относятся к миру. В Советском Союзе так
же я встречался с руководителями и с на
родом, и я нашел, что о ш  едины в своем 
стремлвн2ии к миру. Это единство отноше
ния не что иное, как всеобщее стремленше 
к миру. Удивительно, конечно, что в то 
время, как весь мир стоят за мир. перед 
ним все еще стоят препятствия в его по
исках мира. Одна сторона склош а отме
чать создание другой стороной военных 
баз во всем мире. Другая еторода склонна 
отмечать проникноведде и подрывную дея. 
тельность во всем мире.

Никто не может отрицать, что сегодня 
э мире существ)н)Т глубоко уворедившие- 
ся страх и подоэрительность в отношении 
друг к другу. Это существование страха в 
подозрительности исключительно затруд
няет поиски MJbpa. До тех пор, пока этот 
страх и подоорительность существуют, 
мирное сосуществование будет лишено 
смысла. Поэтому необходимо всем затяте- 
ресованкым стороиам предлригнять нскрец- 
ние усилия для того, чтобы л>икв1адиро- 
м ть  подобный CTpaix и подозр!ительн|0сть. 
Сосущество®ание ггря людобного рода стра
хе и шхЕозрительнооти будет напоминать 
союз двух людей, пожимающих друг дру
гу руку, в то время как они в другой ру
ке, спрятанло-й эа спиной, сжимают 
ОДЕН —  К'И!нжал, а другой —  револьвер. 
Поэтому мне кажется, что однш лишь пе- 
рего1Воры на высоком уровне и разоруже
ние не могут привести к установлению 
М1ира во всем мире. Они, конечно, явля
ются существеиными предварительными 
условиями для установлеЕия мира, и пе
риодические конфарепции подобного рода 
необходимы. В то время, как с одной сто
роны проводятся конференции, с другой 
стороны все возможные шаги должны 
предприниматься для достижения более 
тесных личных контактов между народа
ми раатичных стран. Я не думаю, что 
есть более лучший метод искоренения 
подозрительвростн, чем тесный личный 
контакт между народами. Когда я был мо
лод, я выучил английскую поему о двух 
братьях. На.ходясь на рассгоядши, каждый 
считал другого дьявол-ом, но, сблизившись, 
они обнаружили, что были братьями друг 
ifpyry.

Точно так же китайский, английский, 
американский и советский народы имеют 
искажецное предста'Вле1Н1И-е друг о друге на 
расстоянии, но я уверен, что они б '̂лч- 
считать друг друга братьями, когда они 
смогут ближе познакомиться друг с дру
гом.

Я не преувеличиваю, когда говорю, что 
даже самые каменные сердца смягчатся 
после нескольких миН'Ут, проведенных с 
Улановыми, Бейбутовыми, Кара-Караевы. 
МВ, Шостаковичами, Козловскими и Ойст- 
рахЗ'МИ.

Точно так же имеются многие Грейс 
Келти, Марты Грехем, Спенсеры Трейси и 
Пегудии .Менухины в других странах, ко
торые могут заставить всех вас полюбить 
народы э т р  стран. Какими бы враждеб
ными ни были отноше-ния между страна

ми в прошлом, непосредственные личные 
к-оетакты будут твор(ить чудеса. Народы 
найдут, что ОКИ являются друг для дру
га настоящими братьями.

Что касается дальнейшего укрепления 
друж-ественных связей между Советским 
Союзом и Бирмой, я лично предпочел бы 
советский цирк, советский балет, совет
ских певцов и музыкаятов, советских уче. 
ных, людей, планирующих советскую об
щественную и экономическую жизнь, и 
советские народы советским книгам, не
которые из которых в прошлом давали 
нам неправильное представление о вели
ком советском народе. Некоторые из ва
ших книг иногда скрывают от нас вели
кие достешетва советских людей, которые 
я обнаружил во время ваших тесных кон
тактов с ними, и эти книги иногда вы
нуждали нас соста(влять о вас нежела
тельное млеште.

Бшгги, даже когда они могут дать нам 
правильное лредставлешае о советском на- 
ооде. могут возбуждать расположение 
только в сердцах ограшиченного круга 
тех, кто их читает. Но возможности цир
ков, балета, оперы, музыкантов, певцов, 
советских ученых, людей, плгшпрующих 
еовет(5кую общественмую и экономическую 
жизнь, являются безграничными.
, .Перед тем, как кончить, пазоешите мне 
очень кратко суммировать создавшиеся у 
меня во время пребывания в вашей стра
не впечатления о Советском Союзе и со
ветском народе. Как я уже только что 
сказал, я обнаружил, что со-ветский народ 
чрезвычайно дружественен и гостепрп- 
амен. Большое вшгмаиие уделяется куль
турной деятельности, которая стала не
отъемлемой чертой советской жизни. За
бота о детях, юношах и девушках являет
ся совершенно исключительной. Лучшие 
зданпя, а во многих городах и бывшие 
дворцы, предоставляются пионерам для их 
образовательных и культурных нужд. За
нятия м)"зыкой, танцальи и рисованием 
поощряются самым щедрым образом.

ДрУ'гое получ€1нное мно-ю живое впечат
ление состоит в том, что очень большое 
BHiTMaiHne оказывается преподава>нию наук 
в школах и институтах. Советский народ 
действительно развивает вы-сокотех1нпче- 
скую цивилизацию. Масштабы выпуска 
инженеров и другого рода специал'истов с 
техническим обраэо®анием являются гро- 
мадЕп>пси, и в скором времени ваша стра
на будет иметь большие резервы обучеп- 
ных технических специалистов.

В заключение раэрептите мне выразить 
искреннее пожелание, чтобы в интересах 
мира во все-м мире международное недове
рие было бы раз и навсегда искоренено. 
Я молюсь также за установление ^т?е 
тесных контактов между странами с  тем, 
чтобы подозрение стало лишь воопомшна- 
кием прошлогй. Что касается нашей стра
ны. то позвольте мне заявить, что мы бу
дем едины с Ссиветским Союзом в наших 
общих сгремленшгх к независЕмостп коло
ний и в наших общих усилиях, направ- 
ле1нных на достижеше мира во всем мире.

Да увенчаются успехом происходящ-ие в 
настоящее время перето©оры в Женеше!

Да будут советские руководители жить 
долгие годы счастлшэо и в добром здо
ровье!

Да будут советские люди жить долгие 
годы в счастье и добром зцоровье!

Пусть креопег советско-бирманская 
дружба!

Да будет длительный мар во всем ми
ре! (Бурные аплодисменты).

Затем слово предоставляется Председа
телю Совета Министров СССР Н. А, Бул
ганину; участкйкп М1ИТЕНга встречают его 
продолжительными аплодисментами.

Речь Председателя Совета Министров 
СССР И. А. Булганина

Госцодищ Пре'мъер-Минястр!
Дорогие друзья!
Товарищи!
От имеии Правительства Советского 

Союза, от имени представителей трудя
щихся Москвы н всего многонационально
го советского народа, а также от себя 
.тично я благодарю нашего уважаемого го
стя Премьер-Министра Бирманского Союза 
У  Ну 3U выраженные им в своей речв 
чувства дружбы и симпатия к нашей 
стране и советскому народу. (Продолжи
тельные аплодисменты).

Советское Правительство приветствова
ло приезд в нашу страну главы прави
тельства Бирмы У Ну, который известен 
нам и всему советскому народу как госу
дарственный деятель, приложивший мно
го усилий в борьбе за национальную не
зависимость своей страны п за развитде 
международного сотрудничества.

Прибытие Премьер-Министра У  Ну на
поминает нам об одной особенности наше
го времени. Я имею в виду те глубокие 
изменения, которые происходят сейчас в 
странах Востока. В течение столетий древ

ние народы Азии, виеспгие крупный вклад 
в создание мировой цивилизации, подвер
гались жестокому колониальному гнету, 
были обречены на нищету и отсталость. 
Сейчас этот мрачный период в жизни 
народов Востока уходит в прошлое.

Мы являемся свидетелями тогю. как на
роды Востока становятся актирными твор. 
ца.чл НОРОЙ жизни. Сбываются слова ве
ликого Ленина о том, что наступает пе
риод участия этих народов в решении су 
деб всего мтгра.

В тяжелых, кровопролитных боях эа- 
воепал свою свободу и неза1В1Исимость са̂  
мый мноточлслек'ный в мире великий ки
тайский народ. Другой великий народ Во
стока —  народ Индии также вступал на 
путь самостоятельного развития. Освобо
дившись от длительного колониального 
господства, вышел на эту дорогу и слав
ный народ Бирмы.

Отношения между Советским Союзом и 
Бирмой в прошлом никогда не омрачались 
разногласиями, а в настояшее время име
ются вое возможности для разштия са
мых тесных связей и самого широкого 
сотрудничества между нашими странами.

Прочность и дружественный характер 
советско-бирманских oTHomeiHafi обуслов
лены прежде всего тем. что они строятся 
на основе принципов взаимного уважения 
территориальной целостности и сувореш- 
тета, неиашадения, яеамешательства во 
внутреяние дела друг друга, равенства и 
взаимной выгоды, мирного сосуществова
ния. Впервые провозглашешые Китайской 
Иародной Республикой и Индией, а затем 
подтверждеепые на конференции стран 
Азии н Африки в BaiHiyttre, эти принци
пы теперь признаны как миролюбмвоямп 
государствами Азии, так и многими стра
нами Европы в качестве основы своих от
ношений с другими странаоги.

По мнению Советского Правительства, 
неуклониое претво(ре1Ние в жизнь этих 
принципов будет способствовать установ
лению широкого международного сотруд
ничества и устранению недоверия между 
государствами. Правительство Советского 
Союза исходит при этом из основного по
ложения своей внешней политики —  воз
можности мирного сосуществования госу
дарств с различными соцлально-политиче. 
сними спстемами.

За посл̂ ’днее время дружба и деловые 
связи народов Бирмы и Советского Союза 
неуклонно расширяются и укрепляются. 
Заключение в текущем году советско-бир
манского торгового соглашения на нача
лах равноправия и взаимной выгоды, а 
также обмен делегациями явились важны- 
ми вехами на пути к еще бадее тесному 
сближению наших стран.

Приезд в Москву П рем beip-Министра 
Бирмы господина Ну и его нг'посредст- 
EOHiHoe овнакомлепие с экономическими и 
культурными достижениями нашей стра
ны, с трудовыми будням1И советского на
рода будет способствовать дадьи^йшему 
развитию эконо.М'Ического. технического и 
культурного сотрудничества между наши
ми странами.

Большое значепие для улучше(ния взаи- 
моягоиимания между Советским Союзом и 
Бирмой будет иметь установление личного 
контакта между (!5оветсК'Им Правительством 
и Правительством Бирмы. Обмел мнеягая- 
ми по вопросам, представляющим взаим
ный интерес для обеих страя, состояв- 
11ШЙСЯ между руководителями Советского 
Правительства и Премьер-Министром 
У  Ну, выявил единство взглядов по воп
росам, имеющим существенное значение 
тля обеспечения мира и безопасности на
родов. (Аплодисменты).

Личный контакт, установлеяиый меж
ду нами в Москве, будет продолжен. 
Яремьер-Ммгйстр У Ну пригласил меня и 
товарища Хрущева. Ни'Киту Сергеешча, 
посетить Bffpjfy, Я  пользуюсь цредстансгв- 
шейся сегодня возможностью, чтобы от 
ЙМС1НИ Советского Правительства, а также 
от себя и по поручению товарища Хру- 
ще(ва, Никиты Сергеевича, от его hmoiIch, 
поблагодарить Премьер-.Мииистра У  Ну за 
это приглашение. Мы принимаем это при
глашение, как вклад в дело дальнейшего 
укрепления дружбы между народами Со
ветского Союза и Бирмы. (Продолжитель
ные аплодисменты).

Визит Премьер-Мгпгистра У Ну в Oi- 
ветский Союз и наша поездка в Бирму 
будут способствовать развитию духа дове
рия и международного сотрудничества, бу
дут соответствовать горячим желаниям ва

ших народов жить в wnpe и дружбе со 
всеми народами, не зная страха за свое 
будущее. (Продолжительные аплодисмен
ты).

Женевское совещание Глав Прави
тельств четырех держав умеяьшило меж
дународную напряженность и нанесло 
удар по так называемой «холодной вой
не», Это С^вешалие ознаменовало собой 
начало нового этапа в отношениях между 
государствами. Оно показало, что в наше 
время международное сотрудничество в 
антересах мира вполне воэ.можно, а уста
новление доверия между государствами 
является реальной и  достижимой целью.

После окончания Совещания Глав Пра
вительств Советское Правительство неод
нократно заявляло о своем стремлении со
хранять и развивать в (щоих отношениях 
с другими государствами дух сотрудниче
ства и взаимопонимания.

Прайительство Советского Союза за по
следние три месяца предприяяло ряд важ
ных конкретных действий, способствую
щих дальн'.'йш'му ослаблению напряжен
ности и укреплению доверия в отношеии- 
ях между государствами.

Предпринимая эти шаги, Оветское Пра
вительство стремилось создать благоприят.. 
ные условия для успешной работы от
крывшегося 27 осктября Совещашя мш и- 
стров иностранных дел (МХР, США, Анг- 
.тш и Франции. Мы прилагали и продол
жаем прилагать все усилия к тому, что
бы министры выработали со>гласованные 
решения по вопросам, обсуждавшимся Гла
вами Правительств. Этими вопросами яв
ляются: европейская безопасность и Гер
мания. разоружение, развитие контактов 
между Востоком и Западом.

Советское Правительство на Совещании 
министров и>шютра1нных дел выдвинуло по 
этим вопросам ряд предложений, имеющих 
целью обеспечение мира и безопасности 
народов. Осуществлеше этих пред-дожений 
означало бы новый крупный шаг по пути 
урегулирования важных международных 
проблем на основе взаимононимашяя.

Мы надеемся на то, что если все уча
стники (Зовещалня министров иностран
ных дел будут следовать тому духу со
трудничества, который господствовал на 
С^овещашга Глав Правительств, то в рабо
те Совещантя будут достигнуты положи
тельные результаты. (Аплодисменты).

11ароды всех стран желают мира. Во 
время своего пребывания в Советском 
Союзе ПреMiHip-Министр У  Ну имел воз
можность убедиться в том. что советский 
народ особенно горячо стремится в сохра
нению II упро'чению мира, к укреплению 
дружбы между народами.

В своих усилиях по обеспеченшо проч
ного мира и безопасности наш народ вы
ступает плечом к плечу с другими миро
любивыми народами, в том числе и с на
родом Бирманского Союза.

Передаю Вам, господин Премьер-Ми- 
иистр, и в Вашем лице всему бирманско
му народу заверения в неизменной друж
бе советского народа, а также наши по- 
желапия успехов на пути развития и про
цветания Вашей родины. (Продолжитель
ные аплодисменты).

Да здравствует дружба и сотрудничест
во народов Советского Союза и Бирман
ского Союза! (Аплодисменты).

Пусть крепнет советско-бпрмаяская 
дружба на благо народо© обеих стран, Ш1
б.таго всеобщего ыпра и безопасности! 
(Аплодисменты).

Председатель Овета Мипистров IXCJP 
Н. А. Бул’’анин крепко, дружески пожима
ет руку Прем’»ер-Министру Бирманского 
Ск)юза У  Ну. В зале -вновь вспыхивают 
сва-ЦЕн. раздаются возгласы: «Да здрав
ствует хгл'жба Советского народа с наро
дом Бирмы! Ура!».

Выступления У  Ну и Н. А. Бу.тгатшна 
были выслушаны с большим вниманием 
всеми присутствовавшими в Колонном за
ле. Митинг, который прошел в атмосфере 
дружбы и сердечности, продемонстрировал 
неуклошое стремл^еияе советского народа 
к миру, к дружбе с народом Бирмы, осво- 
бодив-пжмея от колониального гнета и 
строящим свое новое суверетспое государ
ство, стремлешге советских людей к друж
бе и сютру.гштчеству со всеми народами 
земного шара;

После ожончашя митинга 
концерт мастеров искусств.

(ТАСС).

ВРУЧЕНИЕ ОРДЕНОВ СССР
2 ноября в Кремле Председатель Пре

зидиума Верховного Совета СССР К. Е. 
Ворошилов вручил ордена Ленина 
А. А. Андрееву —  члену Президиума Вер
ховного Совета СССР, награжденному в 
связи с 60-летием со дня рождения и за 
большие заслуги перед Коммунистической 
партией и Советским государством, и 
К. М. Озолиню —  Председателю Президиу
ма Верховного Совета Латвийской ССР и

заместителю Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР, награжденному в 
связи с 50-летием со дня рождения и за 
заслуги перед Советским государством.

К. Е. Ворошилов сердечно поздравил на
гражденных с высокими наградами и по
желал им доброго здоровья и дальнейших 
уопехов в их государственной деятельно
сти.

Нефтяники Татарии выполнили 
обязательство

КАЗАНЬ. 2 ноября. (ТАСС). Нефтяники 
Татарии подготовили в всенародному 
празднику замечательный трудовой пода
рок. Вступая в социалистическое сорев
нование за достойную встречу XX съезда 
партии, коллектив объединения «Тат
нефть» обещал добыть в текущем году 
сверх плана 400 тысяч тонн жидкого

топлива. Настойчиво внедряя новую тех
нику и технологию, улучшая организа
цию производства, нефтяники республики 
успешно выполняют принятые обязатель
ства. К сегодняшнему дню объединение 
«Татнефть» выдало более 400 тысяч 

тонн сверхплановой нефти.
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Правильно сочетать партийно
политическую работу 

с хозяйственной
Выполняя постановления январского 

н июльского Пл нумов ЦК КПСС, Шегар- 
«кий ра-йком КПСС п р ш ш  ряд мер по 
подъему сельского хозяйства и промыш- 
лешюспг района. Укрешлеяы руководящие 
кадры в колхозах. Окрепли первич
ные партийные оргаавзацип. Сейчас в 
сельском хозяйстве работает 48 процен
тов коммунистов района. С целью уве.ти- 
чения валового сбора зерна пересмотрена 
структура посевных площадей ‘ колхозов. 
За счет сокращения посевов малоурожай
ных культур значительно увеличены по
севы кукурузы, а также пшеницы и ржи.

Посевн-ая площадь в районе увеличи
лась на 10 процеягтов. В больтинстве кол
хозов повьппеяа урожайность. Район до
срочно выполнил план хлебозаготовок.

Несколько повысилась продуктишость 
скота. Больше, чем в прошлом году, сдано 
молока и мяса государству.

С подъемом общественного хозяйства 
колхозов выросли доходы колхозников.

Делегаты копфоренцшт в своих вькту- 
плеииях, критически (щенивая р а ^ у  
райкома партии, отмечали недостатки в 
руководстве сельским хо.эяйством и про
мышленностью.

Шегарский район в текущем, году про
вел уборку урожая па 15— 20 дней рань
ше прошлогоднего. Однако требование ян
варского Пленума ЦК о всемерном сокра
щении сроков уборки большинством кол
хозов не вьгаолнено. Уборка продолжа
лась 45 дней, что вновь привело к боль
шим потерям урожая.

Как заявил в своем выступлении ком
байнер Баткатской МТС тов. Дерыснев, 
причины затяжки сроков уборки .заклю
чаются в том, что даже в этой МТС. яв
ляющейся в районе передовой, ремонту 
комбайнов не уделили должного внима
ния. Начали ремонт с большим запозда
нием и провели его с низким качеством. 
В результате многие машины простаива
ли по техническим непсправностям.

Председатель колхоза «Прогресс» тов. 
Мастрюков обратил впимание участников 
конференции на плохие показатели рабо
ты машинно-тракторного парка района.

Райком КПСС, райисполком, директора 
и перщичныв парторгализацпи МТС не 
добились коренного улучшения работы 
МТС. Машинно-тракторные станции не 
выполняют своих договорных обяза
тельств перед колхозают, не выполняются 
задания по строительству в колхозах, ме
ханизации трудоемких процессов на жи
вотноводческих фермах и кормодобывании.

Особенно плохо работала Гынгазовская 
МТС. В этой станции ремонт был прове
ден неудовлетворптсльпо, имелись круп
ные недостатки в организации труда.

—  Нашей станции, —  сказал в своем 
выступлолппг директор Гынгазовсксй МТС 
тов. Тунцов, —  очень нужна была по
мощь райюо.ча, но подучилось так, что 
райком болглпе оказывая пооющи пере
довой в районе Баткатской МТС. Член 
райкома председатель райисполкома тов. 
Севастьянов редко бывал в Гынгазовской 
МТС, ни разу не попытался глубоко разо
браться в причинах отставания МТС, по
мочь ее руководителям. Мало уделял вни
мания отстающей МТС и первый секре
тарь райкома партии тов. Тужиков.

Секретарь райкома партии по зоне 
Гынгазовской МТС тов. Авдоченко, как 
было отмечено на конференции, не принял 
должньдх мер к улучшению работы стан
ции.

Делегаты конференции тт. Тоекпн, Ля- 
шенко и другие указали, что в районе 
не приняты необходимые меры для кру
того подъема общественного животновод
ства.

Шегарский район не выполнил плана 
развития поголовья ни по одному виду ско
та.

Многие колхозы района из года в год 
допускают большой падеж, разбазаривание 
«аточного поголовья. В запущешгом оо- 
стоянви находится племонла-я работа. В 
колхозах плохо идет строительство типо
вых скотопомешений. Большинство колхо
зов района и МТС слчгбо ведут борьбу за 
соадаяие прочной кормовой базы. План 
лакоплеяшя кормов для скота не вьгаол- 
иея. Как результат этого, в ряде колхозов 
еще низка продуктивность скота, а также 
доходность общественного животноводства.

Райком партии и райиспоьткои поверх- 
ностао руководят этой отраодью хозяй
ства.

На конференции делегаты вносили 
предложения, направленные на быстрей
ший подъем животноводства. Участники 
конференции горячо поддержали инициа
тиву работников животноводства колхозов 
зон Баткатской и Гусевскои МТС, решив
ших уже в 1956 году выполнить задание 
но налою молока на одну фуражную коро
ву, тгредусмотренное на 1960 год.

Выступавшие говорили о необходимости 
укре1пить кадры работников животновод

ства, повысить роль МТС в развитии об
щественного животноводства.

На конференции были подвергнуты 
критике и недостатки в работе промыш
ленности. Лесная, местная и кооператив
ная промышленность работает неритмич
но. плая выпуска продукции по ас
сортименту не выполняется, отдельные
виды продукции выпускаются Н1!ЗЬОГО
качества. В ряде предприятий на низком 
уровне находятся трудовая дисциплина и 
производительность труда, совершенно 
неудовлетворительно развернута борьба 
за снижение себестоимости выпускаемой 
продукции.

Крупным недостатком в работе райкома 
является то, что он не сосредоточил свое 
в1Ш(ан1ие ва повышении роли и ответ
ственности первичных парторганизаций. 
Следует отметить, что на конференции 
мало говорили о деятельности первичных 
парторгаишзаций. А выстуллеиия сек
ретаря райкома КПСС по зоне Гынгазов
ской МТС тов. Авдоченко, заведующего 
организационно-ЕНСтрукторскш отделом 
райкома КПСС тов. Пожидаева, секретаря 
райкома ВЛКСМ тов. Сницирева были по
хожи па выступления хозяйственников.

Делегаты конференции тт. Варламов, 
Снотова и другие в своих выступлениях 
отмечали, что райком партии не сумел 
обеспечить правильного сочетания партий
но-политической и хозяйственной ра^ты. 
Е'айк-ом нередко скатывался на путь 
мелочной опеки руководителей колхо
зов. В то же время он мало ока
зывал помющп первичным парторга- 
нлзазщям в улучшениш партийно-по
литической работы. В результате многие 
партийные организации неудовлетвори
тельно осуществляют контроль над произ
водственной деятельностью предприятий 
и колхозов. Партийные орган1тзации кол
хозов «Новая Ж1гзнь». имени Ворошилова, 
имени Булганина. «Путь к коммунизму» 
п другие длительное время не растут, яв
ляются малсгчпсленнымп и организаци
онно слабыми. Есть много недостатков в 
постановке воспитательной работы с мо
лодыми коммунистами, особенно с канди- 
татами в члены КПСС. Слабо поставлена 
проверка исполнения решений партийных 
п советских органов. В результате от
дельные постановления райкома КПСС, а 
также собраний первичных парторганиза
ций остаются невыполненными.

Как было отмечено в выступлениях, 
райком КПСС неудовлетворительно руково
дил работой райкома ВДКСМ.

Не преодолеаа в районе недооценка 
идеологической работы. Отдел пропаганды 
и агитации райкома КПСС мало оказывал 
практической помощи секретарям партий
ных организаций и пропагандистам в на
лаживании работы кружков и политшкол, 
повышений пленного содержания пропа
гандистской п агитационной работы.

—  У нас в селе, —  сказал секретарь 
парторганизации колхоза имени Молотова 
тов. Зайцев. —  была создана лекторская 
группа. Не один раз мы обращались в от
дел пропаганды и агитации райкома с 
просияй, чтобы он помог наладить рабо
ту лекторской группы, но заведую1ЦпЯ от
делом тов. Глинский прошел мимо наших 
просьб.

Члены райкома, бывая в колхозах, ма
ло интересовались тем, как оргакиэозана 
агитационно-массовая работа. Бригадир 
тракторной бригады Гусевскои МТС тов. 
Бусурманов сказал, что у них в трактор
ной бригаде за все лето не б ьш  ни одной 
беседы агитатора, не прочитано ни одно
го доклада. Трактористам даже не со'.'б- 
Шали результатов соревнования между 
бригадами. Агитационная работа ведется 
кампанейски, в отрыве от задач, стоящих 
перед районом, колхозом, предпрнятзем.

Делегаты конференции вскрыли ряд 
крупных недостатков в работе бюро paff- 
кома КПСС. На бюро райкома партци 
очень много обсуждалось хозяйственных 
вопросов, повестки дня были перегруже
ны, что мешало глубокому рассмотрению 
о^уждаемььх вопросов. В то же время 
вопросы работы парторганизаций обсуж
дались редко. Первый секретарь райкома 
КПСС тов. Тужиков, видя, что аппарат 
райкома работает без должного напряже
ния, не принимал решительных мер к 
улучшению его работы. Были случаи, 
когда тов. Тужиков принижал ответствен
ность других членов бюро, нарушал кол
лективность в работе бюро.

Конференпия избрала новый состав 
райкома КПСС.

В работе конференции принял участпе 
секретарь обкома КПСС тов. Бабанов.

На состоявшемся пленуме райкома пер
вым секретарем райкома избран тов. 
Тужиков Н. А., вторым —  тов. Ведерни
ков А. А., секретарями по зонам Баткат
ской. Гусевской и Гынгаэовской МТС —  
тт. Кучеров Е. И., Тугушев К. М., Авдо
ченко И. Н.

Научная сессия Всесоюзной 
академии

сельскохозяйственных иаун 
имени В . И, Ленина

Пленум Пышкино-Троицкого райкома КПСС
Состоялся ПЯТЫЙ пленум Пышкино- 

Троицкого райкома КПСС. Пленум заслу
шал о обсудил доклады секретарей райко
ма партии по зонам Сергеевской и Пыш- 
кинской МТС тт. Жульева и Топкина о 
ходе выполнения мероприятий по разви
тию общественного животноводства, на
меченных в колхозах в соответствии с ре
шениями январского Пленума ЦК партии.

Пленум отметил, что в истекшем сель
скохозяйственном году колхозы района до
бились некоторых успехов в росте по
головья скот<а и повышении его продук
тивности. В целом по району перевыпол- 
нея план увеличения поголовья воров, 
овец, свиней. Колхозы района досрочно 
выполнили план поставок и закупок мо
лока и мяса. Сдано молока госудат>ству на 
7.014 центнеров и мяса на 2.011 цент
неров больше чем в 1954 году.

Вместе с тем, пленум вскрыл серьез
ные недостатки в развитии общественно
го животноводства. Некоторые партийные 
организации, правления колхозов и руко
водители МТС недостаточно уделяют 
внимания этой отрасли хозяйства, не ис
пользуют имеющихся резервов в деле по
вышения продуктивности скота. Во мно
гих колхозах на фермах не соблюдается 
распорядок дня, скотные дворы к зимне
му содержанию животных не подготов
лены.

Пленум райкома КПСС в своем поста
новлении наметил конкретные мероприя
тия по устранению имеющихся недостат
ков в развитии общественного животно
водства, организованному проведению зи
мовки СВОТЗи

2 ноября в Москве зшгнчилась тгродол- 
пять дней научн-ая сессия Все- 

акздемли оельскохосяйственных 
наук иыешн В. И. Ленина, посвящеявая 
столетию со дня рождения П. В. Мичури
на.

На пленарных и секционных заседани
ях сессии присутствовало около 2 тысяч 
человек —  учеяые, передовики сельского 
хозяйства, мичурпнцы-опытники и юные 
натуралисты. Было заслушано свыше 
250 докладов.

Заключительное заседание сессия нача
лось рапортом юных натуралистов-мичу- 
ркнцев Москвы и Московекой области, 
принесших в зал букеты цветов, снопы 
злаков, яблоки, груши и  вижкград, выра
щенные ими в Подмосковье.

За юными мнчуршща'ыи выступили 
старейшие опытники из раа.тичиых рай
онов страны.

Тепло встречеяо бьыю письмо участни
кам сессии дочефи П. В. Мпчурян.а 
М. И. Мичуриной.

Доктор сельскохоаяйствеяных наук 
П. А. Минкевич сообщил о пгшеуждении 
золотой медали имени П. В. Мичурина за 
1955 год президенту Всесоюзной ака
демии сельскохозяйственных наук имени 
В. И. Ленина акадеаиску Т. ^  Лысенко. 
Она присуждена Мпшгстерством сельского 
хозяйства ССЮР эа выполненные им рабо
ты  по развитию мичуринского >'ч«ния.

В конце заседания с приветстве1Ш1ымл 
речами и сообщениями о работал зарубеж
ных нослеяователбй Мичурина выступили 
члем-корреспощент Румынской академИ|И 
наук Александр Прядчеяку, президент 
швейцарского общества естествоиспытате
лей профессор Дебомон-Бутулье, от албан
ских ученььх —  директор института Адем 
Делит, президент мичуринского общества 
Бельгии доктор Сироншаль, генеральный 
секретарь м!ичурш1ского общества Японии 
Кешшгп Кикучи, директч>р Н1аучно-исследо- 
ватвльского института сельского хозяй
ства и лесоводства во Вьетнаме Б^щ Гуй 
Дан. от Академии натк Корейской Народ
но-Демократической Республики Цой Чап 
Мин, секретарь секции Академии сельско- 
хозяйствекных наук в Берлине профессор 
Иоганнес Райнгольд, директор плодоовощ
ной сташщии Монгольской Народной Рес- 
публ1кки ПТагдар Эрстнэ. паюистапский уче
ный профессор Шариф, член-корресполде(Нт 
Польской акаде(мш Ядвига Легчишская.

Были оглашеиы также пркветсгвесаные 
телеграммы от многих других ученых ми
ра. (ТАСС).

О награждении и премировании участнииов
сельснохозяйственной выставни

Торжественные собрания 
трудящихся г. Томска, 

посвященные 
38-й годовщ ине Октября

В Г. Томске проходят торжественные 
собрания трудящихся, посвященные 38-й 
годовщине Великой Октябрьской соцпала- 
стчгческой рв!В0ЛЮции.

Состоялось торжественное собрание ра
бочих, 1шж«ен€»рню-техиич«1киз работникош 
п слу’жапшх электромеханического эа1Вода. 
После доклада о 38-й годовщине Великого 
Октября saiBOjcKofi коллектив художест
венной са.чодеятельности дал концерт.

Вчера провел торжествеаное собрание 
кодл-актпв подптпни нового ззевода. После 
ообралия состоялся большой прабд.1шч1ный 
концерт. В нем приняли участие все 
кружки художествешой самодеятельности 
заводского клуба.

В межсоюзном клубе прошло торжест
венное собрание работников Томской при
стани, плавсостава и технического участ
ка пути Обского пароходства. Участники 
собраотйя прослушали ^оклод о 38-й го
довщине Великого Октября. Затем .тучпгим 
работникам речного rpaiHcnopra были вру'- 
че«ы почетные грамотк упровления Об
ского пароходства ш Томской пристани. 
Для участников собраншя был даш кон
церт художествежной самодеятельйости 
силами коллектива Дома офщероо.

Праздничные концерты 
облфнлармонин

В праздничные дни коллективы обл- 
фила1рионии дад^ч ряд концертов для 
трудящихся города. В предпраздничном 
концерте симфоническим оркестром 6 но
ября в помещении областного лектория бу
дут исполнены произведения советских 
композиторов, русских ж зарубежных 
классиков.

Эстрадный ансамбль дает свои концер
ты на праздничных вечерах в Доме уче
ных для работников промышленных пред
приятий, ученых и студентов вузов.

Эстрадный оркестр выступит в Доме 
офицеров U в областной партийной шко
ле.

.Блокнот агитатора" 
№ 20

Вышел из печати «Блокнот агитатора» 
Xi 20. издаваемый отделом пропаганды и 
агитации обкома RflCC.

Блокнот открывается статьей В. Корио- 
нова «Под ленинским знаменем мира и 
дружбы народов», рассказывающей о борь
бе Коммунистической партии и прави
тельства Советского Союза за смягчение 
международной напряженности, за сохра
нение и упрочение всеобщего мира меж
ду народами.

Опубликована статья К. Цьщарева «XX 
съезду КПСС —  достойную встречу». В 
статье говорится о трудовом подъеме, раз
вернувшемся в честь XX съезда КПСС на 
заводах «Сибэлектромотор», резиновой 
обуви, на лесоперевалочном комбинате, 
станций То-мск-П, в леспромхозах и на 
других ггредприятиях.

Напечатана консультадия научного 
сотрудника Томской льняной опытной 
станции Я. Лебедева «Первичная обработ
ка льна».

В разделе «В помощь агитатору» ука
зываются примерные темы, планы и ли
тература для докладов и бесед.

Выставочный Комитет областной сель- 
екоховяйствешюй выстаюкя 1955 года по
становил:

За достижение высоких показателей в 
выдодншии мефопрнлтй п а р ти  в прави
тельства по разнитиго всех отраслей сель- 
сЕОхоэяйственгного производства колхова)ми, 
МТС и другиэсз хозяйствами области, 
представлелнымн на областну'Ю сельскохо- 
зяйстве-лную высташку в 1955 году, на
градить:

1. Дипломами —  169 колхозов, МТС, 
научных учреждений и  других орга1Жиза- 
цяй. в том чшеле:

колхозы: имени Огалша, нм^ни Кали
нина, «Б новым победам», имеш  Леошна, 
«Вперед Б коммунизму», Шегарекого 
района; имеяи Маленкова, « П о ^ а  социа- 
лшма», имени Жданова, «Северное сия
ние». пменп Буденного, имени Кирова, 
Бакчарского района; ш енн  ДэврЖЕНского, 
пмеш  Куйбышева, нмеоти Ворошилова, 
имени Микояна, «1-е Мая», Алексан
дровского района; имени Сгалдша, «Комсо
молец», «Красный май», имени Лысенко, 
«Красное энаыя», имени Хрущесва, «Па.чя- 
ти Кирова», Асиновского района; име
ни Сталина, Болпашевскоао района; имени 
Молотова, вмени Сталина, Парбигского 
района; «Заря», имени Буденного, имели 
Хрущева, имени Ильича, Чаинского 
р^она; имени Ленина, «Победа», шеын 
Калинина, имени Шверника, Еожевни- 
Еовского paiio®a; имели Молотова, «Путь 
R коммунизму», имени Сталина, Молча- 
ЕОБского района; имени Карла Маркса, 
«Красный сибиряк», «1-е Мая», имени 
Стал'ша, имени Коларова, «Се^  и  мо
лот», «Путь к  коммущизогу», «Красный 
строитель», «Новый путь», «Красный 
боец», имени Калинина, «Пламя», «Память 
Кирова», «Путь социализма». Томского 
района; «Пролетарская врешеть», «Путь 
Октября», Пышкино-Троицкого района; 
и'меяш Кагановича, имени Буденного, име
ни Жданова, Зырянского района: име
ни Жданова, «Искра», Кривошепнекого

машинно-тракторные станции —  Гал-
капскую, Егошомннскую, Порссижскую, Кор
ниловскую, Баткатскую, Высокоярскую, 
Аенновевую;

научные учреждения, организации и 
предприятия: Аоиновскую льносемстанцаю 
(г. Асино); подсобно-экспернмеотальное 
хозяйство Томской эоовальной льняной 
опытной станции; Нагрымскую государст
венную сел)екцаонную станцию Колпа- 
шевского района; Сибирский ботанический 
сад при Томском государственном униве.р- 
сигете вмени В. В. Куйбышева;

кружок юных натуралвотов Богашо©- 
ской средней школы Томского района: Но- 
ворождествеяскуго среднюю школу Туган- 
ского района; кружок «Юный мичурп- 
иец» Томского района; Томскую област
ную сташгию юных на/туралнетов; кружок 
юннатов Кудиаовсюой с&миле'гней школы 
ЕСожевниковского района; звено Алексан
дровской семплетней школы Александров
ского раГшнчг; кр^'жок юных натт.ралисгов 
семилетпей школы Xi 55 стазщип 
Томск-Ц: кружок юных мичу^ршце» семл- 
летней школы Xs 2; кружок юннатов се- 
мнлетней школы X  3; кружок юлых на
туралистов колпашевской средней школы 
X  4 (г. Косшашево); овощеводчоскатй
кружок юных наггуралястов Тогурского 
детг.кого дома Колпашевского района; кру
жок юных натуралистов-картофелсшодов 
Тогурского д т к о г о  дома Ко.тпаш€шского 
района и других.

2, Свидетельствами —  1.500 человек.
За высокие нокаватели в борьбе за по- 

вышоЕИ-е урожайности еельекоховяйствен- 
ных KyMbTj'p и вродуктиваости животно
водства премировать подарками:

1. Чекана Георгия Ллексашрошча —  
машиниста льнотеребилки Асиновской 
МТС. вытеребившего за 17 дней лен с 
площади 135 гектаров, —  раднопр1ием1Ш- 
ком.

2. Макаренко Егора Ивановича —  
броггадира тракторной брнгацы Асиновекюй 
МТС. до1би!вшетося выработки на 15-силь- 
Ный трактор по бригаде 815 ге®.таров 
мягкой палоты, —  велосшедом.

3. Враеггиньш Валлию Аламошу —  до
ярку колхоза «П31ИЯТИ Вщюва», Асинюв- 
екого района, надоившую по 2,806 кило
грамме® молока на фураж,ную корову, —  
наручными часами.

4. Акатьева Григория Николаевича —  
зверовода колхоза ш енн  Хрущева, Колпа- 
шевскоро района, получившего но 5 лжеят 
на каждую лису, —  радиоприемником.

5. Марилону Анастасию Евграфовну —  
птичницу колхоза имени Оталлтна, Колпа- 
пгевского района, получившую по 106 лиц 
от каждой из 227 кур, —  наруты м л  ча
сами.

6. Каэанцеша Тимофея Дмитриевича —  
матшгнста льнотеребилш Галкинской 
МТС, вытеребившего 150 гектаров льна, 
иэ них 65 гектаров —  за 12 рабочих 
дней, —  вежюнпедом.

7. Фомиьг>* Марпю Прожоиьешяу —  до
ярку колхоза «Северное сияние», Бавчар-

сЕого района, надоташую по 3.164 вяло- 
грамма молока на фуражную корову, —  
отрезом на платье.

8. Годьце®а Алексея Матвеевича —  
тракторнста Поросннской МТС, вырабо
тавшего ва тракторе ДТ-54 1.074 гекта
ра мягкой пахоты.—  кармаашымл часами.

9. Хомякону А.1ексавдру Петров1Егу —  
кодхозтцу льновоочесБой бригады колхо
за ш еии  Кирова, Бакчарского района., вы
работавшую 420 трудодней, —  наручны
ми часами.

10. Крестинта  Подикарпа Алексееви
ча —  брягадира полввоцчеекой бригады 
колхоза «Путь в социализму», Зырянско
го района, добившегося получешня урожая 
озимой ржи по 13,8 цеитнера с  гектара 
на площади 308 гектаров, —  карманны
ми часами.

11. Сафарова Михаила Балоевича 
комбайнера Чилашской МТС, убравшего на 
25 сентября 703 гектара хле:^  ж намо
лотившего 6,500 центнеров зерна, —  па- 
тефооюм.

12. Звирбулиеа Артура Яновича —  за
ведующего свшю-товарэой фермой колхоза 
имши Шверншжа, Кажевниковского рай 
она, добившегося получекия по 19 поро
сят на свиноматку. —  наручными часами.

13. Кривешс Алму Рудольфов1Н7  —  до
ярку колхоза «Победа», Кожевниковского 
района, вадоашшую по 3.054 килограмма 
молока на фуражную корову, —  отрееои 
на платье.

14. Дэенис К. 0. —  свш арку колхова 
имени Шверника, Кожевншяовского рай
она, получившую в среднем по 23,5 поро
сят на каждую свиноматку, —  велоси
педом.

15. Бшпера Гунтера Волдимирявпча —  
тракториста Ювалннской МТС, выработав
шего на тракторе ДТ-54 1.087 гелтаро® 
мягкой пахоты, сэкоиомившего 3.195 руб
лей и 13,2 центнера горючего, —  велоси
педам.

16. Тюмеящева Михаила Ивавовича —  
бригадпра тражтчхрн-ой бригады Поросщ- 
ской МТС, добшшеооея выработки на 
15-сильный трактор в бригаде по 828 
гектаров мягкой пахоты, получения уро
жая озимой ржи по 19,3 центнера, пше- 
1ПЩЫ —  по 16,3 цеоггиера с гектара, —  
библиотечкой.

17. Вагишга Александра Нефедьевича —  
брига|Д1яра овощеводческой бригады колхо
за «1-е Мая», ToQfCKoro района, обеспе
чившего получение урожая капусты 
по 380 цештяеров с гектара на площади 
20 гектаро-в, огурцов —  по 136 центне- 
Р0(в с гектара на площади 5 гектаров, по- 
мягдоров —  по 204 центнера с гектара на 
площади 5 гектаров, —  радиотрве.\£ня»ом.

18. Саргакота Николая Васильевича —  
бригадгпра тракторной бригады Корнилов
ской МТС, добившегося выработки на клж. 
лый трактор по 577 гектаров мягкой па
хоты, получе,ния урожая озимой ржи по 
17,6 центнера и пшешщы —  по 14,5 
центнера с гектара. —  велосшвдО|М.

19. Катунцева Петра Яковлевича —  
колхозника ^сельхозартели «Новый путь», 
Томского района, выработавшего до 1 сен
тября 379 трудодней, —  библиотечкой.

20. Алтонеевгу Надежду Фелороану —  
юного ка'П'ралиста Богашовской школы 
Томского района, добивопуюся noayHeiHHfl 
ур(хжая картофеля по 305 цештнеро®, ка
пусты —  по 402 центнера с гектара, —  
Фотоаппараяш.

21. Не!юуле(ЕЕко Василия Терентьевича—  
тракториста Высокоярской МТС, сэкоою- 
.швпюго 3.343 руб.тя и 4.7 цеагтиера го
рючего, обеспечившего жмучеиие урожая 
031ГМОЙ ржи 1ГО 21,2 центнера и  пшени
цы —  по 13,4 центнера с гектара, —  
карман1НЬЕми часами.

22. Бочарова Андрея Огепалокича —  
чабана колхоза имеш  Молотова, Парбиг
ского района, подучившего по 140 ягнят 
на 100 овцематок и по 2,5 кялограама 
шерсти с овцы, —  патефоном.

23. Злобшгу Анастасию Григорьевну —  
доярку колхоза имеаги Огалжьа. Парбиг
ского района, надоивпгую по 2.808 кило-
гра.ммов молока на фуражную корову __
наручными часами.

24. Костригнна Алесксатдра Петрови
ча —  занодующего молочно-товарной фер. 
мой колхоза омеши Мичурина. Тугавского 
района, добившегося надоя молока на фу
ражную корову по 2.273 килограмма, —  
наручными часами,

25. Отрижко Марию Ивановну—  звеягь- 
(®ую по льну колхоза имени Ждаиова, 
Крщвошеинского района, получивнгую по 
6,5 центнера льносемян с гектара на пло- 
щасси 45 гектаров, —  радщолриемкиком.

26. Губанова Василгия Сергеевича —  
главного аяршрома Баткатской МТС, обес
печившего получешге урожая зерновых в 
колхозах зоны МТС по 12,2 центнера, 
озимой ржи —  по 15,6 цеитнера с  гекта
ра, —  библиотечкой.

27. Кириллова.Иваиа Николаевича —  
заведующего МТМ Ваткаггской МТС, обес
печившего своевременный я  качественный 
ремонт тракторов и  сельскохозяйствонных 
машин ш  МТС. —  paiiHonpoeMHUKOM.

28. Остроухх)ва Алексея Влаеовнча •—  
председателя колхоза «Вперед к коммуиэ. 
ыу», Шегарекого района, добившегося уро- 
жаЙ1«)етя озимой ржи по 14,7 центнера с 
гектара на площади 572 гектара, —  биб
лиотечкой.

29. Земцова Григория Климентьевячаг— 
epnrajEfpa полеводческой бригады колхоза 
«К новым победам», Шегарекого района, 
добившегося урожайности озимой ржи по 
18,5 центнера с гектара на площади 185 
гектаров, пшеницы —  по 20.5 центнера 
с гектара ва площадя 293 гектара, куку
рузы —  по 500 центнеров с гектара на 
площади 30 гектаров, —  наручными чл- 
самл.

30. Абрамова Ивана Сгепанопича —  
машиниста СКГ-6 Баткатской МТС. поса
дившего за 7 дней 101 гектар кукурузы 
при высоком качестве, —  кармашшми 
часАш.

31. Акулову Ксению Порфирьеину —  
доярку колхоза имени Хрущева, Чашнско- 
го района, надоевшую на фуражную коро  ̂
ву по 3.104 гсилогразгма молока. —  отре
зом на платье.

32. Комашеву Галину Алексаяхровяу— * 
доярку колхо^ «Заря», Чаинского района, 
надоившую на фуражную корову по 2.686 
вилограм-мов молока, —  наручными часа
ми.

33. Батыреву Надежду Учугуровну —“ Уи 
доярку колхоза «Путь Октября», Пышкн- 
но-Троицкого района, надоившую на фу
ражную корову по 2.626 килограммов мо
лока, —  наручными часами.

34. Гращенко Константина Ильича —  
бригааира поутеводческой бригады колхова 
«Красный Октябрь», Молчановеюого рай
она, обсслечишшего получеоше урожая ови- 
мой ржи по 14,1 центнера с гектара на 
площади 65 гектаров. —  патефоном.

35. Деева Юрия Михайловича —  юнна
та областной станцЕн юных натуралистов, 
получившего по 18 крольчат от кролико
матки, —  фотоаппаратом.

36. Гринь Нину ^пижпповну —  зоотех
ника колхоза «1-е Мая», Томского рай
она, —  за правильную оргашизациго тру
да в животноводстве, обеспечение повы
шения продуктивности скота, хорошую ор
ганизацию агрозоотехнической J’HOoh кол- 
ХО0 НИКОВ, —  библиотечной.

37. Карташову Ксению Александров
ну —  звеньевую кукурузоводческого зве
на колхоза Ш €1ни Кодарова, Томского рай. 
она, вырастившую в открытом грунте 600 
килограммов зрелых початков кукурузы 
на семена, —  библиотечкой.

38. Рожкова Пантелойиша Маркови
ча —  заведующего пасекой колхоза име
ни Шверника, Кожевниковского района, 
обесягечнвшего получение по 78.2 кило- 
грам-ма -уода от каждой пчелосемья, —  
шевгйотовы.у костюмом.

39. Паушкшщ Николая Николаевича —  
пчеловода колхоаа «Новая жтань», Ш егар-^
ско-го райояа, подучившего по 60,4 кило
грамма меда от каждой пчелосемья, —  
наручашми часами.

40. Сотникова Ефима Мяхайловича —  
заведующего иасекой колхоза имеш! Ми
кояна, Бакчарского района, подучившего 
по 67 вилограм.чов меда от каждой пчело
семьи, —  кармшиными часами.

41. Чегрепанова Анисима Федоровича —  
пчеловода колхоза имени Жданова. Пар- 
бнгского района, получившего по 75 кило
граммов MOvia от каждой пчелосемьи, —  
карманными часами.

42. Картаева Илью Ивановича —  пче
ловода кодхова «Красный рыбак», Криво- 
шекнекого района, получившего по 50,2 
шшгралгма меда от Кчьждой пчодосемьи,—  
патефоном.

43. Ерхова Якова Терентьевича —  
пчеловода колхова «Борьба за коммуниам», 
Зыршского района, добившегося среднего 
медосбора эа 3 последних года по 60,3 
кил01гра1мма от каждой пчелосемьи, —  па- 
теф0|ном.

44. Смехунова Маржа Иваяовича —  
пчеловода колхоза имеш  Шверника. Ко- 
жевшиковского района, получившего по 
88,4 килограмма меда от каждой пчело
семья, —  карманными часами.

45. Юрьева Петра Прохоровича —  пче
ловода колхоза пмеии Кагаиовича, Пар
бигского района, собравшего по 50,4 кило
грамма меда от каждой пчелосемья, —  
охотничьим ружьем.

46. Егорову Анну йваяовку —  воско- 
бойщшгу Том’ского воскозавода, ежегодяо 
вьвподняющую план пробойки воска на 
140— 150 процештов, —  оаручаымя ча
сами.

47. Балакина Дмитрия Ивановича —  
бригадара воежозавода, рационализатора, 
обеспечившего выполнение девятимесячно
го плана производства вощины 1955 го
да яа 159 прогцеирои, —  шевшотовым ко
стюмом.

48. Попова Игнатия Иосифовича —  эа- 
готовителя, вьиголнившето план затотовож 
воска в 1953 году на 150 процентов, 
в 1954 году —  на 161 процент, план 
8 месяцев 1955 года —  на 253 процен
та!, —  кармаяЕнымя дд/̂ я.\пт,

Хорош ая школа передового опыта
В Г. Асино прошла третья районная 

сельскохозяйственная выставка. На ней
пооьрвали сотни колхозников, механизато
ров, юных мичуринцев, специалистов 
сельского хозяйства.

Общее вкиманяе посетителей нриэлек 
на выставке стенд Асяновской МТС. Меха
низаторы этой МТС аз года в год высоко
производительно используют техкЕку.

Тракторная бригада то®. Макарещко, об
служивающая колхоз имени Хрущева, в 
нынешнем году вынолнила план трактор
ных работ на 140 процентов. Выработка 
на 15-сильный трактор составила 950 
гектаров мягкой пахоты.

На стендах колхозов зоны этой МТС 
яривлекдв внимание посетителей экспона
ты, отражающие достижения льноводов. 
Десять колхозов в концу нынешнего года 
получат эа сдалшую льнопродукцию более 
чем по миллиону рублей. В колхозах

«Комсомолец», «Победа» доходы составят 
более чем до 4 миллиона рублей.

На стенде колхоза «Памяти Кирова» 
были широко отражены достижения жи
вотноводов молочно-товарной фермы. Они 
получили по 2.682 килограмма молока от 
каждой коровы — -в два раза больше, чем 
в прошлом году. Нынче в этом колхозе зна
чительно укреплена кормовая база. Звено 
В. И. Лукьянова вырастило богатый уро
жай кукурузы. С каждого гектара заложе
но на силос по 250 цеитнеров зеленой 
махмзы, У  животноводов имеются все воо- 
можностя для того, чтобы надоять за год 
на фуражную корову по 3 тысячи кило
граммов молока.

В павильоне Митрофано'Ккой МТС мно
го места отводилось экспонатам сельхоз
артели имени Сталина. В нынешнем году 
этот колхоз получил по 12 ценшнеров зер

на с гектара на всей площади посева 
пшеницы, овса и ржи. Совместно с меха
низаторами колхозники на ,20 дней рань
ше, чем в прошлом году, закончили убор
ку урожая, досрочно вьшолниля план хле
бозаготовок.

Юные натуралисты школ г. Асино и 
района представили на выставку много 
выращенных ими различных сельскоховяй- 
ственных культур. Ученики Асяновской 
школы X: 4, например, экслонировалоа: 
спелые початки кукурузы. ^

Аси'нювсиий садовод-любитель В. 
Алексеев демонстрировал выращешые им 
7 сортов яблок. Первые четыре дерева, 
посаженные в 1948 году, ньшче дали 
103 килограмма плодов.

Выставка явилась хорошей школой пе
редового опыта.

П. ШЕВЧЕНКО.

- I
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Навстречу 38-й годовщине 
Белиного Октября

☆  ☆

Лесозаготовители держат слово
Ширшч^ сюревновалн-е эа socrofiiHTu 

встречу XX съезда партад и 38-й годоо- 
вгины Великого Октября среди работников 
Томского йеслромхоэа. В этом соревнова- 
няи лесозаготовителя достигли иовы! иро. 
Езводственшых успехов. К 28 октября ме
сячное проговодственяое задание они вы- 
1ЮЛНШГИ на 105 процентов.

Высоких показателей в труде ко.длектнв 
леспромхоза добился благодаря более луч
шему использованию техники, повыше
нию производительности труда. Комплекс
ная выработка на списочного ра)6очего со
ставляет 125,4 процеорга к плану, выра
ботка на лесовозный автомобиль —  16,7 
кубометра вместо 12. предусмотренных по 
плану. Высокопроизводительно использу
ются также трелевочные тракторы.

Ритмичная работа предприятия, сокра- 
шеаше простоев машин и механизмов, бо
лее полное их использование позволили 
коллективу предприятия в III К1ва.ртаче 
добиться экономии 160 тысяч рублей. За

9 месяцев этого года леспромхоз вывез на 
38.500 кубометров леса больше, чем за 
этот же период прошлого года.

Работники леспромхоза борются за вы- 
полкелие принятых обязательств по до
срочному выполнению годового производ
ственного плана. Цодсчвтав свои возмож
ности, лесозаготовители решили до конца 
года вывезти сверх плана 10.000 кубо
метров леса.

Образцы высоколроизэодительяото труда 
показывают многие ллсадэаготовителл пре.д. 
приятия. Шоферы Шегарского лесозагото
вительного пункта гг. Плотников, к ш к т  
и Габерлас выполняют сменные задания 
на 130— 145 процентов, электропилыци- 
к-и тг. Плотников и Криворот дают до по
лутора норм в смену.

Систематически перевыполняют нормы 
выработки на обрубке сучьев тг. Ветитне- 
ва и Федай. Обеспечивает хорошую работу 
ПЭС-12-200 электромеханик тов. Делеада.

Е. КУДРЯВЦЕВ.

У железнодорожников
В сменах железнодорожного узла 

Томск-П проводятся беседы о Великой Ок- 
01 тябрьской социалистической революции. 
"  Работники узла встречают всенародный 

праздник успехами в труде.
РемонтпиЕи паровозного депо токарь 

Вершинин и слесарь Еремкип за 10 меся
цев выполнили нормы 18— 22 месяцев.

Водить только тяжеловесные составы 
—  вот обязательство машинлстов Г. Пат
рушева и Родюкевича. На счету Родюке- 
В1гча 67 тяжеловесных маршрутов и 
42.302 тонны груза, перевезенного сверх 
нормы в этом году.

Высокоогрошвонитедьяо трудятся стар, 
шэе стрелочдити Па]рфеяо®а. Нилина, ве
совщик К'расвовейкин. Всегда в отличном 
состоянии околоток дорожного мастера Ни- 
кятина.

На днях на железнодорожном узле по
лучена телеграмма о том, что Министер
ство путей сообщения награждает за 
безупречную работу на транспорте маши
ниста тов. Г. Патрушева значком «.Отлич
ный паровозник» н составителя тов. Не
помнящего значком «Отличный движе
нец».

Годовой план выполнен
Производственными успехами встречают 

38-ю годовщину Великой Октябрьской 
социалистической революции рабочие ар
тели «Объединение», Бакчарского района.

Годовой план выпуска валовой продукции 
выполнен. До конца года артель даст 
про-дунцпи сверх плана еще на 200 ты 
сяч рублей.

В ответ на обращение коллектива 
Поросинсной М ТС

Славно потрудились нынче механизато
ры Сергеевской МТС. На 15-еильный 
трактор выработано в МТС 546 гектаров 
мягкой пахоты. Особенно высоких пока
зателей добились трактористы тт. Альс и 
Знубин, каждый из которых на тракторе 
ДТ-54 выработал более чем по 800 гекта
ров мягкой пахоты.

Механпзаторы станции обсудили пись
мо коллектива Поросинской МТС. Стре
мясь своевременно и высококачественно

провести ремонт тракторов п сельскохо
зяйственных машин, они обязались к 
38-й годовщине Октября отремонтировать 
3 трактора, 5 комбайновых моторов, 
5 плуго-в, 6 сеялок. 6 культиваторов, а 
к XX съезду КПСС закончить ремонт всех 
сельхозмашин и прицепного инвентаря.

С каждым днем в МТС растет трудовое 
напряжение. Механизаторы стремятся с 
честью выполнить своп обязательства.

Токарь-скоростник цеха М  3 электоомеханического завода М. Горохов к 
1 октября 1955 года выполнил свое пяталетнее задаиис В соревновании в честь 
38-й годовщины Великого Октября он добился новых производственных уопе 
хов. Сменную норму выработки тов. Горохов выполняет на 250 — 300 про
центов. На снимке — токарь М. Горохов. Фото П. Толмачева.

Боремся за повышение продуктиености 
общественного животноводства

В  течение долгого времени животновод
ство в нашем колхозе находилось в запу
щенном состоянии. Молока, например, мы 
получили в 1953 году меньше 1.000 ки
лограммов на корову: 29 центнеров на 100 
гектаров сельскохозяйственных угодий. 
Это и неудивительно: серьезного внима
ния развитию общественного животновод
ства правление колхоза не уделяло. Скот 
размешался в примитивных помещениях, 
поили его в зимнее время из проруби, да 
и кормами не обеспечивали вдоволь. О 
подкормке животных летом вопрос даже 
не поднимался. Доходы, получаемые от 
реалпзацип молока и молочных продуктов, 
были в колхозе крайне низки.

В закончившемся сельскохозяйственном 
году мы получплн по 1.809 килограммов 
молока на каждую корову, —  на 506 ки
лограммов ^ ь ш е , чем в прошлом. 
Передовые доярки колхоза выпо.чнпл1! за
дание по надою молока от закрепленных 
за ними коров, предусмотренное на 1960 
год. Так, М. Мельнитне надоила по 2.646 
килограммов молока на корову, Э. Трум- 
панис —  по 2.628, Л Полещук —  по 
2.500 килограммов. На ферме, которпй за
ведует тов. Шкуратов, годовой удой моло- 

' ка составил на корову 2.140 килограм
мов.

Сделан первый шаг по пути выполне
ния постановления январского Пленума 
ЦК KIICC. Борясь за повышение молоч
ной продуктивности коров, мы в летние 
месяцы хорошо организовали пастьбу жи
вотных, стали подкармливать их зеленой

массой (озимая рожь, клевер, овес). Ес- 
.IQ в июне 1954 года надоили по 154 ки
лограмма молока на корову, то нынче —  
по 210 килограммов. В прошлые годы в 
августе, когда на пастбищах трава начи
нала подсыхать, удои обычно снижались. 
Нынче благодаря подкормке удалось по
лучить-в августе и даже в сентябре 
столько же молока, сколько и в июне.

Правление и партийная организация 
колхоза еще летом начали борьбу за соз
дание условий для получения высоких 
надоев молока в зимний стойловый пери
од. Особое внимание былоч обращено на 
заготовку грубых и сочных кормов, стро- 
птельство и ремонт животноводческих по
мещений. Сена мы заготовили почти на 
50 процентов, а силоса почти в два раза 
больше, чем в прошлом году. Па каждую 
корову заготовлено по 27 центнеров сена 
и по 12,7 тонны силоса. Все сено у нас 
нынче высокого качества.

Большая часть силоса заложена непо
средственно около ферм или вблизи от 
них. Например), силос для скота, располо
женного в селе Тунгусоэо, почта на весь 
стойловый период заложен около фермы. 
Скармливать силос животным начат, 
ли с перъых дней зимовки. На каждую 
ферму заблаговременно подвезли и грубые 
корма. Принимаем все меры к тому, что
бы иметь на каждой ферме двухмесячный 
запас Rop>fOB. На подвозке кормов к фер
мам заняты десятки подвод. Кроме сена, 
соломы, силоса и концентратов, дойные 
коровы нынче будут получать отходы 
крахмального производства.

Заводской комитет профсоюзной организации завода резиновой обуви для 
красного уголка общежития работниц и инженерно-технических работников
прио(^ел телевизор.

а ш имке1; просмотр передач телевизионного центра.

Новая колхозная 
теплоэлектростанция

На днях в сельхозартели имени Кирова, 
Бакчарского района, состоялось торжест
венное открытие тепловой электростан
ции мощностью 65 киловатт. Электро
энергией, получаемой от новой элек
тростанции, сейчас приводятся в дви- 
жеше жмыхО|Д]>обилка, две эодокачк1Е, 
льнообрабатывающий агрегат и зерноочи
стительные машины.

Широко применяется электроэнергия в 
кузнице и механической мастерской. 
Здесь приводятся в движение токарный, 
слееа1р1ный, све-рлвлыный стш еш .

В научных студенческих 
крутках

в  инженерно-строительном институте 
состоялось отчетно-выборное собрание 
членов научно-студенческого общества.

В институте создано 12 научных круж. 
ков, в их работе принимают участие свы
ше 250 студентов.

Кружок изобрааичельного искусства 
темой своей работы избрал «Деревянное 
зодчество г. Томска». Собрано много пнте- 
ресных материалов по деревянной архи
тектуре г. Томска.

Большую помощь членам научных 
кружков оказывают доцент, кандидат хи
мических наук Д. И. Чемоданов, препода
ватель начертательной геометрии К. Н. 
Гордеев, преподаватель рлсования Б. Л. 
Кутуков.

Фото П. Толмачева.

Родительский лекторий 
при домоуправлении

При домоуправлении 50 Куйбышев
ского района г. Томска создан родитель
ский комитет. По желанию родителей ко
митет организовал лекторий. На днях бы
ла прочитана первая лекция на тему: 
«Воспитание детей в семье и школе». На 
лекции присутствовало 50 человек.

В ближайшее время будут прочитаны 
лекции «Трудовое воспитание детей в 
семье», «Атеистпчесвое воспитание де
тей в семье» и другие.

Строительство большого 
лыжного трамплина

В окростаюстях г. Томска на Отешалов- 
ае разверогулось строительство большого 
лыжного трамплина стюртобщества «Спар
так». Сейчас заканчишаются земляные ра
боты на горе приземления.

Большую помощь в строительстве трам
плина оказывает спортивная обществш- 
ность города: студенты политехнического 
и педагогического институтов, универси
тета, учащиеся горнопромышленного учи- 
.чища, школы ФЗО Я; 2 и другие.

Гора нриоемлонЕЯ на днях будет готова.

С в о д к а

О ходе выполнения плана тракторных работ по МТС Томской области 
на 1 ноября 195о года
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ванне МТС X
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1 Порогинская
2 Асиновская
3 Светлянекая
4 Крыловская ЛМС
5 Ювалинская
6 Парбиговая
7 Чилинская
8 Молчановская
9 Туганская 

10 Галкинская 
И  Борниловск.ая
12 Баткатская
13 Тунгусовская
14 Урта.мская
15 Чаинекая
16 Мигрофановевал
17 Высокоярская
18 Ко.томинская
19 Петропавловская

112,1
111,9
110,2
109.0 
108,8
105.8
105.4
104.9 
104,7
104.1
103.3
101.3
101.2 
101,1 
101.1
100.9
100.5
100.3
100.3

793
789
546
714
635
575
675
488
468
641
710
645
509
712
619
686
624
651
515
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= о .-

ванне МТС 5 й
ч 2  :  о t: “
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20 Рьгба,товская
21 Красноярская
22 Громьппевская
23 Вороновская
24 Пышкинская
25 Томская
26 Чердатская
27 Рождественская
28 Сергеевская
29 Чажемтовская
30 Кривошеинская
31 Турунтаевекая
32 Зырянская
33 Старицынская
34 Гынгаэовская
35 Гусевская
36 Ключевская
37 Путинская
38 Парабельская

98.5
96.2
95.7
95.5
95.4
93.9
92.3
91.7
88.6
88.5
88.3 
86,0 
86.0
84.6 
82.1 
81,5
79.3
76.9 
75,2

545 
420 
628 
748 
636 
658 
653 
514
546 
492 
501 
500 
478 
347 
497 
364 
430 
377 
370

Б вача.1 у зимовки скота в колхозе бы
ло закончено строительство коровника, 
свинарника, силосной и водонапорной 
башни. Шефы —  отдел рабочего снабже
ния Могочинского лесозавода в машинно
дорожный отряд Jvl? 134 выстроили птич
ник и телятник. Теперь весь скот, за 
исключением части овец, размещен в ти
повых помещениях. Созданная недавно 
постоянная строительная бригада сейчас 
сооружает еще один типовой свинарник, 
кошару и птичник для водоплавающей 
птицы.

Серьезные претензии мы имеем к ру
ководителям колпашевского отделеяия 
«Водстроя». По договору с колхозом эта 
оргаднэация должн-а была мехатБИЭировать 
подачу воды на ферму крупного рогатого 
скота, в телятник и свинарник. Пробурена 
скважина, выстроша водонапорная башня, 
но водопровод в животноводческие поме
щения не проведен до снх пор. Никакой 
помощи в этом не оказала нам и Т^'нту- 
еовская МТС.

Недавно на совещании работников жи
вотноводства мы обсудили итоги истекше
го сельскохозяйственного года и пути 
дальнейшего повышения продуктпвноетн 
общественного скота. Доярки тт. Мельнп- 
тис, Аксиненко, Левчук, Полещук и дру
гие на этом совещании дали слово надо- 
пть за год по 3.000 ки.тограммов молока 
от каждой из закрепленных за ними ко
ров. В целом по колхозу решено получить 
по 2.500 килограммов молока на корову. 
Борьба за выполнение этого обязательства 
началась.

В истекшем году мы добились некото
рых успехов в развитии и других видов 
общественного животноводства. На каж
дую свиноматку получено в среднем по 
14 поросят, а свинарка А. Елапарс поду

чила по 16 поросят от каждой из 10 сви
номаток. Государству сдано и продано 
160 центнеров свиного мяса. До конца го- 
,да будет сдано еще не менее 100 центне
ров. Мы решили в нынешнем году шире 
организовать откорм свиней.

Важным условием увеличения прояз- 
водства продуктов животноводства яв
ляется со^юденле принципа материаль
ной заинтерееованностп работников ферм 
Многие колхозники, работающие в живот
новодстве, нынче получили дополнителс- 
ную оплату. Доярки тт. Мельнитис, Трум- 
панис получили более чем по 2 тысячи 
килограммов молока, 1.721 килограмм —  
.доярка тов. Полещук. Всего выдано в 
качестве дополнительной оплаты более 
15 тысяч литров молока.

Январский Пленум ЦК КПСС большое 
внимаиие уделшл развеаепжю птицы, осо
бенно водопла1вающей. Разведением птицы 
мы раньше занимались крайне недостаток, 
но. К>Т) в 1953 году было в хозяйст.вс 
всего 300 голов. Сейчас вместе с молодня
ком мы имеем их более 1.600 голов. Ста
ли разводить и водопла1вающуго птицу. На 
«берме имеется более 70 уток и 40 п'сей. 
Думаем, что птицеэодство в будущем году 
даст хороший доход.

истекший год в животноводстве пока
зал, что в деле' увеличения производства 
молока, мяса п других продуктов в на
шем хозяйстве имеются огромные ревер- 
вы. Используя их, мы сможем досрочно 
выполнить задачи, поставленные январ
ским Пленумом ЦК КПСС. Над этим сей
час и трудятся колхозники нашей сель
хозартели.

В. КРАВЦОВ.
председатель колхоза имени Сталина, 

Молчанобского района.

Совещание министров иностранных 
дел четырех держав в Женеве

Обсуждение вопроса о европейской безопасности 
и Германии

Соэдашю системы коллективной беэ- 
ооасиости в Европе, вместо противопо- 
ставлениых друг другу военных грутпш- 
ровок, обеслечЕЛо бы б^опасность всех 
европейских народов, способствовало бы 
прекрашенпю гонки вооружений и уста
новлению доверия между государствами.

Этой цели, указал Молотов, отвечает и 
другое предложекпе Советского Союза-, 
вяеселное на рассмотрение Совещашш 31 
октября. —  о заключш ш  договора о ев
ропейской безопасности и о создашш в 
Европе воны ограничения воюружеаий. За- 
ключшие догО|Вора первоначально для чаг 
сти Европы могло бы представлять собой 
оонощу для созланля в последующем обще
европейской системы 5в9аллс1Ности с лик
видацией существующих военных рруппа-
РОВОБ.

Далее глапа Советской делегациш сделал 
замечания по повод? проекта трех держав, 
аротивопоставляемого предложениям Со
ветского правительства.

Он отверг о том. бутто бы
предложение СССР о коллективной без- 
опасности в Европе, а также советскоз 
прецложенте от 31 октября ведут в «ааг 
креплению раскола» Ге<рма1нпи.

Если оставаться на почве фактов, ска
зал Молотов, то станет ясным, что имен
но тгредложентгя Советского правительства 
о европейской безотгасности ооко1ва)ны на 
\чете реально сложившегося в Гермая-ия 
положения.

Положение же, как известно, таково, 
что существуют два самостоятел1ЛЫх су
веренных германских государства —  Гер
манская Демократическая Республика я  
Германская Федеральная Республика, при
чем они имеют раз.тячные общсствеиные 
системы. Следует учитывать также то об
стоятельство, что развитие Западной Гер- 
маниш идет по пути рем,йЛтггаризадоти к 
что в соответствии с парижскт1Яй согла
шениями она вовлечена в военные груп
пировки западных держа®. Спрашивается, 
кто же при таких условиях стоит на бо
лее .прочной почве —  тот ли, кто счи
тается с реальными фактами и кто связы
вает сближешие o6eiHX частей Гермаггаи с 
их активным участием, вместе с другим® 
государствами, в общей работе по обесаге- 
че-кпю европейской безопасности, или же 
тот, кто говорит об участил в тех или 
иных соглашениях о европейской безопас
ности объединенной Германии, которой, 
однако, сегодня не существует? Ответ на 
этот вопрос дать нетрудно, поскольку в 
настоящих условиях связывать вопрос об 
обеспечении европейской безопасности с 
объединенной Германией, которой еще не 
существует, значит фактически снимать 
вопрос об организации системы беосшасяо- 
сти в Европе, с чем нельзя согласиться, 
Молотов показал далее нсубецителыюсть 
довода о том, что проект западных дер
жав якобы отвечает ннтерсм а̂м европей
ской безопасности и будто бы даже да-ет 
какие-то гара:ггин безопасности Советско
го Союза.

То. что вам предлагается, заявил Моло
тов. можно было бы ревю.м.яровать так: 
если хотите, чтобы бы .1 подписан тот или 
иной договор о европейской безопасности, 
вы должны принять наши условия в от- 

, ношенлл Германии, то есть согласитмя с 
реи^иитаризацлей объединенной Горманпл 
и включени'^м ее в С'-веро-атлантический 
блок (НАТО), который, как известно, на- 
цравле1Н протшв СССР. И это называется 
предоста1В1ле1Кием гарантий беоопасностя 
Советском^’ Союзу!

Далее глава- Советской делегации оста
новился НА обращении правительства Гер- 
ма.нской Демократической Республики в 
Совещанию министров иностранных дед, 
с удо®л-етворепБ€м отметив, что прави
тельство ГДР высказалось за eneTa™e сл- 
стемы коллективной безопасности в Евро-

ЖЕНЁВА, 3 ноября. (Спец. корр. 
ТАСС). Вчера на пятом заседашв мини
стры инострашых дел Франции, Англия, 
Советского Союза и СШ А продолжали рас
смотрение первого пункта повестки дня—  
европейская бе«эоа13|Сность и Германия.

Выступивший первым Г. Макмиллан за
явил, что проект догово(ра о безопасности 
в Европе, представлешый В. М. Молото
вым на предыдущем заееаашш., касается 
потги всех вопрооов, содержащихся в 
предложениях заахадных держав по вопро
сам обеспечешя бевооашостп.

Г. Макмиллан указал при этом на су
щественные различия, имеющиеся, по его 
словам, между двумя планами, прелстав- 
леннымп на расомотреше Совещания. Эти 
раа.тичия, по миеншо Г. Макмиллана, со
стоят в том, что цредл'ожешя западных 
держав исходят в качестве основнюй иред- 
посы.тки нз необходимости воесоеоинить 
Германию, а советские предложения «как 
будто игнорируют эту задачу а  основаны 
на разделе Гермагеия».

1йсаясь статьи 8-й советского проекта 
договора о беосшасноети в Европе, глася
щей, что «договор носят временный ха
рактер и будет действовать до тех пор, 
пока не будет заметен другим, бодее ши
роким договором о европейской беэопаоно- 
сти, заменяющим собою сущоствуюпдие до
говоры и соглашения», Макмиллан заявил, 
что английская делегация не возражает 
против 8-й статьи. Однако он вновь под
черкнул, что, по мнению английской деле, 
гации. безопасность в Европе доллвна быть 
органшована таким образом, чтобы НАТО 
и западноевропейский союз остались неза- 
TpaHi-тыми.

Затем со своими замечаниями по пово
ду заявления В. М. Молотова по вопросу о 
европейской бевопасноста и внесештого нм 
проекта договора о безопасности в Европе 
выступили Д. Даллео и А. Пинэ.

Я  считаю, сказал Д. Даллес, что дис
куссия по первой половпне первого пунк
та повестки дня, т. е. по взпт>осу о беа- 
опасностп. привела к значительному сбли
жению наших позиций.

По словам Даллеса, сближение прояв
ляется в том, что статья 1 предложений 
западных icpaca® по вопросам безопасно
сти напоминает статью 1 советского 
проекта договора о бевопасности и что 
принцип отказа в помощи агрессору со
держится в обоих пре,хдоже1ниях. Общими 
для обоих преоложоний, сказал он, явля
ются также мысль об устл1Ровленви зоны, 
в которой будут применяться особые ме
ры, мысль о том, чтобы в этой эоме бы
ли установлены преде'лы вооруженных 
сил и взаимная инспекция, мысль о кон
сультациях, о щгазнашш права на кол
лективную самооборону, о том, что по тре
бованию одной стороны другая сторона 
должна вывести свои вооруже.нные силы, 
принцип солротивлешия агрессии, хотя, 
как отметил Даллес, формулировки этих 
принципов не всегда ндсятпшы.

Однако, заявил Даллес, мы еще не до
бились никаких успехов в том. что ка
сается второй П0ЛО1УИ1НЫ перисто пункта 
повестки дня, а лменш —  воссоединения 
Гер.чанип. Так же как и Макмиллан, Дал
лес высказался за то. чтобы Советский 
Союз преасташш своп цредложенля по 
второй части первого щ 'нкта повестки 
дня.

А. Пинэ поддержал это пожелание. Он 
сказал, что существенное раз.тичие меж
ду позициями западных держав и Совет
ского Союза состоит в том. что Советская 
делегация поддерживает тезис, согласно 
которому Германская Федеральная Респуб
лика и Восточная Германия должны быть 
участниками системы бевопасности, в то 
вре1Ия как запа1тные дерАавы не могут со. 
гласлться с тем, чтобы европейская беэ- 
ошасность не основывалась на воссоедане- 
ния Герман1ии.

Затем ваял слово В. М. Молотов.
В начале своего заявления Молотов 

присое'Дин1Ился в мнению Да.1леса о том, 
что происшедший обмев мнениями по воп
росу обеспечения европейской безопасно
сти имеет большое знач€1ние. Г-н Дчал.дес 
говорил также о том. отметил В. М. Мо
лотов. что его положительная оценка ре
зультатов работы, которую мы провела в 
первые дни, не означает, что он думает, 
бу.гто мы договорились по всем вопросам. 
Конечно, все мы придерживаемся такого 
же мнения.

Было бы хорошо, чтобы мы договори
лись о главном, а не только по отдель- 
НЫ.Ч пунктам, так как это решает дело. 
Было бы хо.рошо, чтобы мы договорились 
о том. чтобы никто из нас не ставил та
ких целей, как ремшгитариэацая объеди- 
неяной Германии и включение ее в воен
ные группировки, поскольку это в корне 
иротшворечит самой основе дела —  зада
че обеспечоиия беоонасности Европы.

Глава Советской делегахгии отмогял. что 
отс^тстЕяо представителей германского 
народа на Совещании при обсужденпи во
проса о Гермаиии ве может не сказаться 
отрицательно на веем ходе рассмот'рееая 
этой проблемы.

Да-тее Молотов подчеркнул, что, рас
сматривая положение дел в Европе, следу
ет исходить из того, что главным яв
ляется вопрос о европейской бе^аоноста, 
а гермляскхгй вопрос, значение которого 
мы отнюдь не намерены преуменьшать, 
является частным, подчиненным в отно
шении вопроса об обеспечеяии безоласао- 
сги в Европе.

Нельзя допустить, сказал он, чтобы 
судьбы Гермастяи вновь оказались в руках 
тех сил, которые на щютяжейии жизни 
одного покрлеиня уже дважды развязали 
войну в Европе...

Для еврошейсйих государств, которые 
наиболее пострадали от гитлеровской аг- 
рессЕги. требование евроогейской безопасно
сти является главным и решающим тре- 
oceaHneoi при рассмотреяии вопроса о бу
дущем ГериалЕН.

Молотов заяБшл, что Советский Союз 
ставит вопрос о европейской безопасности 
не для того, чтобы от него отделаться, но 
чтобы действительно найти такие пути, 
которые обеспечивали бы подлпзпп'ю без
опасность народов Европы.

(Окончание

Отметив наличие разных обществ'чгных 
порядков в двл’х германских государствах, 
Молотов подчеркнул, что решоние герман
ского вопроса должно заключаться в том, 
чтобы найти птгй такого сближения меж- 
ду^ о̂баимп госуларетваоги в рамках евро
пейской безопасности, которое привело бы 
к нациопальному воссоедкнешпю Гс-рмання, 
как и'иролюбивого и демократического го
сударства.

41ы. сказал Молютов, стоим за объеди
нение Германии и за свободные обшегер- 
манск/ие выборы. Мы yeepeiHH в том. что 
придет время и для общегермаиски! вы
боров. Но в настоящих условиях вопрос о 
выборах нельзя рассматривать изолирован
но от сложивше'гося в Германии положе
ния. Говоря о путях объединения Герма
нии, Молотов подчеркнул: в настоящих
условиях решршие германской проблемы и 
объедганепие Гефманли воз.можны лишь на 
нута создания эффективной системы евро
пейской брэопасгноста. далкнейгаего умонь- 
ШГ1НИЯ напряжешости в Европе и осуще
ствления действительного сближ''1Н1ия и 
раэвити.я оотру'дкичества между Герман
ской Демократической Республикой и Гер- 
мадаской Федеральной Республикой.

Глава Советской делегации указал на 
нсобхоаимость учитывать заявлетие пра
вительства ГДР, что Германская Демооора- 
тнческая. Респуб.тика не может поступить
ся своими демократическими и социаль- 
ны^fи преобраэоваяиями и что при объеди- 
н-евии Германки должны быть соответст- 
вуюгщгм образом учтены интересы как 
ГДР. так и ГФР.

Отметив, что для урегулировачия гер
манской проблемы важное значение имеет 
также нормализация отношении четырех 
держав с обеими частями Германии ^  
ГДР и ГФР, .Молотов напомнил об установ- 
ле.нип дипломатических отношгшин между 
СССР и ГФР. Эти пути. з«\метил Молотов, 
не закрыты и для трех западных держав 
в отношенжи Гермааской Демократической 
Республики.

Сбл'нженив двух частей Германии и 
объединение Германии, заявшд Молотов, 
являются, прежде воего, делом самих нем- 
црв. Вместе с тем. чет1*р8  державы могли 
бы уже теперь тгредпршять зависящие от 
них меры, способствующие соода-нию бла
гоприятных условий для решения герман
ской проблегмы. 

на 4-й стр.).
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Совещание министров иностранных дел  
четырех держ ав в Ж еневе

(Окончание. Начало на 3-й стр.).

В качестве такого рода згероприятия 
Советскре праштельетБО предлагает в 
трешесячный оров влгвести с территория 
Германии инострадшые войска, в пределы 
с®онх oajjHOHajbHHx грашащ с оставлшнем 
в Гормашш .тишь строго ограшчеяных 
контингентов. Наряду с атжи в интересах 
европейской бевапасяости и в целях соада- 
вия условий, благотгриятствующих сбли- 
Ж€.ншо между двумя частями Гермаеия, 
можно было бы уже теперь договориться 
по согласованию с ГДР и  ГФР об ограни
чении количественного состава их воору
женных фофмирОБадгий.

Глава Советской делегалдия поддержал 
содержащееся в обращении прашятельства 
Германской Демократической Респубжаи 
предложение о создании Общегерманского 
Совета. Он внес на рассмотрение Совеща
ния соответствующее предложение Совет
ского правительства, текст которого при
водятся в этом номере нашей гаоеты.

6 зя1ВП1нй затем слово Д. Даллес вновь 
указал на возможность добиться соглаше
ния по вопросу о беэопасности, если бу
дет достигнуто соглашение по вопросам 
объ ем ення  Германии.

Перейдя к советскому предложешпо о 
создании Общегерманского Совета, Даллес 
утверждал, тго оно «не только не тграл- 
тичеекое, но и  является явным отклоне
нием от данных директив».

Даллес добавил, что он надеется на то, 
'гго Советская делегаш1Я выдвшет свои 
предложения по вотгросу о проведении сво- 
бедных выборов в Гермаиии, либо согла
сится с предложением запа,хных держав.

А. Пинэ, оговорившись, что у него не 
было времеши тщательно изучить преало- 
жения. внесенные Советской делегацией, 
высказался в том смысле, что предложе
ния Советского Союза якобы имеют целью 
навязать германскому народу экономиче
ский, социальный и политический строй 
определешого характера, а эаладаые дер
жавы будто бы стремятся только в тому, 
чтобы положить конец неустойчивости в 
Европе путем ликвидации раскола Герма
нии.

Затем выступил Г. Макмиллан. Он ука
зал. что все согласны е тем, что обтеди- 
ненное германское государство должно 
быть создано в результате свободных вы
боров. Но это должно быть осуществлено, 
заявил он, ?ре на основе соглашения меж
ду двумя repMaiHCRHMiH государствалга, как 
это предлагается Советской делегацией, а 
путем свободных выборов.

Заявив, что по вопросу, касающемуся 
бозоиасности, второе предложелле (Совет
ской делегации учитывает точки

западных держав, Макмиллан выразил по
желание, чтобы и в вопросе о воссоедиле- 
яиш Германии, о свободных выборах и су- 
ществованш независимого германского 
правительства Советская делегация пошла 
по пути сближения с  иозицией западных 
держав.

В. М. Молотов заявил, что GoeercBaifl 
делегация принимасг к  оведешшо выра- 
жешгую делегациями США, Фрашщи и 
Великобриташги готовоость ш учять совет
ское предложение.

Глава CJoBCPCKofi делегации напомкил, 
что в  его эаявлеаши была вьграже1иа со
вершенно ясно точка эр е тя  о том, что 
Советский Соню —  за общегермаяокие вы
боры.

В этой связи он напомкии. что в соот
ветствии с Директивами Глав Прави
тельств разрешение гермалского воогроеа и 
воссое>хи1нелие Гермашш посредстм  сво
бодных выборов должно осуществляться 
не при любых условиях, а в соответствии 
с нацисиальными интересами герма1НСКОго 
народа ж интересами европейской безопас
ности,

Молотов выразил удивление по поводу 
тотч), что три министра совершешо не ка.- 
сались конкретного предложеаяя Овет- 
ской делегации о том. чтобы пойти на
встречу делу сближешлл обоих герман
ских государств н  оказать содействие осу
ществлению в  этих целях задами ооздашя 
общеге1рмансяого органа. Все мы, сказал 
Молотов, отмечаем сближение наших поен- 
ций по вопросу, который мы сейчас об
суждаем. Почему бы нам не сблизить на- 
пш позиции и по такому BOfopocy, который 
послужил бы первым шагом к подготовке 
реального, а не декларативного, основая- 
ного на простых обещаииях объедшеиия 
Германии. Странно, что здесь все время 
ссылаются на желание предоставить воз
можность германскому нароиу выразить 
свою волю. Но почему же, в таком слу
чае, мы боимся выслушать на нашем Oio- 
вещании предсташителей германского на
рода...

М 0 ЛОФО1В заявил, что 0 )ветскал делега
ция согласна с мнением Даллеса, Пинэ и 
Макмиллана о том, что позиция (ХЮР и 
западных держав по ряду пунктов сбли
зились, и  выразил в заключение надеж
ду. что, когда делегации запацных госу
дарств ознакомятся более подробао с со
ветскими предложениями, они смогут боль
ше пойти навстречу эт.им предложешлм и  
тогда сближение позиций станет еще бо
лее широким и даст еще большие практи- 
ческне результаты.

О создании Общегерманского Совета
(Предложение Советского правительства)

Руководимые стремлением садейетвовать 
развитию всестороннего сотрудничества 
1’©рмаиской Демократической Республики 
н Германской Федеральной Республики и 
соэла«1ию УСЛО1ВЙЙ для разрегаеыия 1ермал. 
СКОРО вопроса и воссоединения Гермаллш 
посредством свобо.шых выборов в соответ
ствии с нацяональны.ми инте-ресамя гер
манского народа и интересами европейской 
безопасности министры иностранных дел 
СССР, США, Великобританаги и Франции 
заявляют о следующем:

В настоящих условнях, когда герман
ский народ лишен возможности жить в 
едином государстве, все более настоятель
ной станов1йтся неббхошмость надажим- 
ния сотруьншчества ГДР и ГФР, облегчаю
щего решение задачи на.ционатьлого вос- 
соеД'Инешя Герм<ашж. Этой цели отвечаю 
бы создание путем соглашения между Гер
манской Демократической Республикой и 
Германской Федеральной Республикой об- 
щегерм.анского органа для координации 
их усилий в области политической, эко
номической и культурной Ж1ГЗЦИ герман
ского народа, а также в откошеоши сот
рудничества с другими государства'Ми в 
деле укрепления .мира.

Таким представительным органом гер
манского народа мог бы быть Общегерман
ский Совет, образованный на основе 
следующих принципов:

1) Общегерманекпй Совет образуется пз 
лредставятелей парламентов Германско’й 
Демократической Респуб.тикп и Героган- 
ской Федеральной Республики как кон
сультативный орган для обсуждения во
просов, в разрешении которых заннтересо-

ЖЕНЕВА. 3 ноября. (ТАСС). Сегодня в 
15 часов по среднеевропейскому времени 
открылось шестое заседанпе Совещания 
министров иностранных дел Франции, 
Англии, Советского (к)юза и США.

ваны Германская Демократическая Рес
публика и  Германская Федеральная Рес
публика.

2) При Общегерманском Совете создают
ся смешанные коМ|Итеты и» представите
лей правительств ГДР п ГФР по вопросам, 
касающимся экономических и культу'рных 
связей между обоими германскими госу
дарствами, по BonpocaiM германской валю
ты  и внутригефма111ских финансовых рас
четов, талгоженных дел, почты и  телегра
фа, коммуникаций и др.

3) Общегерманский Совет осуществляет 
согласование вопросов, связанных с чис
ленностью, вооружением, дислокацией 
Формирований, необходимых для обеспече
ния охраны границ и территорий Герман
ской Демократической Республики ж Гер
манской Федеральной Республики.

4) Общегерманекпй Совет осуществляет 
согласование вонроеов, относящихся в 
участию Германской Демократической Рес
публики и Германской Федеральной Рес
публики в мероприятиях по укреплению 
европейской безопасности, и рассмотрение, 
по взаимному согласованию, вопросов, свя- 
за.нных с созданием предпосылок для объ
единения Германии, как миролюбивого и 
демократического государства.

Министры иностранных дел (ХСР. 
США. Великобритании и Франции выра
жают надежду, что Гетхчанск-ая Демократи
ческая Республика и Германская Феде
ральная Республика приложат необходи
мые усилия Б достижению соглашения по 
вопросу образования Общегерманского Со-, 
вега.

Председательствует на заседании 
Г. Макмиллан.

Министры продолжают обсуждение пер
вого пункта повестки дня —  европейская 
безопасность и Германия.

Встречи В. М. Молотова с главой делегации наблюдателей 
ГДР на Женевском совещании Георгом Хандке

ЖЕНЕВА, 3 ноября. (ТАСС). В ходе 
Женевского совещания Министр иностран
ных дел СССР В. М. Молотов поддержи
вает регулярную связь с главой делегации 
на^юдателей ГДР на Совещании минист
ров в Женеве статс-секретарем Йянистер- 
ства иностранных дел ГДР Георгом Хаяд- 
Бс. Делегация наблюдателей ГДР в соста
ве Г. Хащке, В. Глрщуса, М. ШГлаягенбер-

Народаая Е^публика Албания. Тирана. Знатная прядильщица текстильно
го комбината имени И. В. Сталина Ольга Врето. Она систематически вы
полняет норму на 125— 130 процентов.

(Фото Албанского телеграфного агентства).

Посещение президентом Индии советсного павильона 
на выставке в Дели

ДЕЛИ, 3 ноября. (ТАСС). (Зегодня во 
время осмотра игндийской промышлешой 
выставки преаидент Индии Радже<нцра 
Праеад в сощювождеяии мтсниотра здра
воохранения г-жи Раджкумари Амрит 
Каур посетил павильон Советского Ск)юза.

Президента встретлн Чрезвычайный я 
Полномочный Посол (ХСР  в Индии М. А. 
.Меньшиков, эаместцгель министра внещ-

ней торговли (XXJP И. Г. Большаков и  ди
ректор павильона А. А. Никифоров.

Преэядеит осмотрел эксаюнаты павильо
на.

На память о посещении павильона пре
зиденту Индии был вручая альбом с ре
продукциями картин, хранящихся в Госу- 
дарствешюм русском музее.

Развитие электропромышленности Китая
ПЕКИН. 3 ноября. (ТАСС). Электропро- 

мышлеиность Китая пополняется но-выми 
предприятиями.

Одним из наиболее крупных предприя
тий будет Харбинский завод элежтротехЕИ- 
ческого оборудования. Как сообщает газе
та «Гунжзньжибао», на этом заводе уже 
ведется подготовка к пуску в производ
ство отдельных поточных линий. Оена- 
щеншый (Нювейпьими машинами советских

марок, о® будет выпускать cpeincHe и 
кручшые электромоторы, распределитель
ные щиты для электростанций, ампермет
ры, вольтметры и другие приборы, а так
же специальное оборудование для научно- 
исследовательоких учреждений страны.

Газета «Цзефаыжибаю» сообщает, что в 
Шагнхае на ряде заводов создаются новые 
крупные цехи, которые будут выпускать 
оборудование для строящихся теплозлек- 
тростанций.

Съезд французской партии радикалов 
и радикал-социалистов

га, В. Мейснера. В. Бергольда и  В. Мит- 
тига, прибывшая в Женеву в начале Со
вещания. установила постоянный контакт 
с Советской делегацией.

Со стороны (!)оветской делегацип во 
встречах с делегацией наблюдателей ГДР 
принимали участие А. А. Громыко. Мар
шал Советского Союза В. Д. Соколовский 
и Г. М. ПушкЕЕ.

в  английской палате общин
ЛОНДОН, 3 ноября. (ТАСС). Вчера в 

палате общин состоялись прения по воп
росу о сроке обязательной военной служ
бы в Англии. Министр обороны Селвин 
Ллойд внес резолюцию, одобряющую поли
тику правительства в этом вопросе. Лейбо
ристы внесли поправку к  резолюции, 
требующую немедленного сокращения сро
ка военной службы.

Выступая в защиту поправки, депутат- 
лейборист Эньюрин Бивен указал, что

правительство под предлогом войны в Ко
рее увеличило срок военной службы, по
обещав сократить его, когда «отпадет 
необходимость». Бивен настаивал на вы
полнении этого обещания.

Лейбрристская поправка была отклоне
на 326 голосами против 263.

Палата общин без голосования одобрила 
решение правительства сократить числен
ность английских вооруженных сил на 
100 тысяч человек к апрелю 1958 года.

ПАРИЖ, 3 ию1яб|ря. (ТА(Х). Сегодня 
0ТКРЫ.ТСЯ очередной съезд французской 
парпши радикалов и радикал-социалистов. 
По сообщениям печати,, партия радикалов, 
играющая видную роль в политический 
жиаш  страдш, переживает в настоящее 
время внутреи'Ний кризис, вызванный наг 
личнем в ней разлшчжых политических 
группировок и с(Ш€1рн!ичеством между эти
ми группировками в борьбе за |руководство 
нарттаей.

Как отмечают ®е1кото1рые полозтические 
обозреватели, съезд открылся в обстанов
ке острой борьбы между груплировкой, 
возглавляемой Мендес-Франсом, и сторон
никами нынешнего председателя совета 
министров Эдгара Фора. Съезд обсудит 
ряд политических и экономических про
блем, в частности вопросы о (дверной 
Афряке, а также об избирательной рефор
ме и тактике партви радикалов на выбо
рах. Будут также избраны руководящие 
органы партш.

К вопросу репатриации японцев из КНДР
ПЕКИН, 3 ноября. (ТАСС). Как сооб

щает японское радио, в Токио в течение 
двух дней проходила конференция японо
корейского общества. На ней обсуждался 
вопрос о репатриации японцев из Север
ной Кореи. По этому вопросу была приня
та резолюция, в которой указывается, что 
задержка репатриашга японцев из Север
ной Кореи происходит по вине японского 
правительства, ибо оно не дало своего со

гласия на переговоры представителей 
японского общества Красного Креста и 
японо-корейского общества с соответству
ющими организациями КНДР. В резолю
ции выражается требование, чтобы япон
ское правительство возможно быстрее да
ло разрешение указанным представителям 
начать переговоры с представителями 

КНДР.

Вооруженное столкновение на египетско- 
израильской границе

КАИР, 3 ноября. (ТАСС). Согласно офи
циальному сообщению, в ночь со 2 на 3 
ноября израильские войска совершили во. 
оруженное наладение на египетские пози
ции в районе Эль-Ауджа (на Синайском 
полуострове).

ТЕЛЬ-АВИВ, 3 ноября. (ТАСС). Как со
общила ра.диостанция «Голос Пэрашля», 
прошлой ночью израильские солдаты ата
ковали египетские вооруженные отряды в 
районе к югу от Эль-Ауджа. В результате 
столкновеагия с той и с другой стороны 
имеются убитые л  раненые.

Вторжение группы турецких солдат на территорию Сирии
БЕЙРУТ, 3 ноября. (ТА(Х). По сообще- 

ншо газеты «Телеграф», вчера ночью 
группа турецких солдат перешла сирий
скую границу и проникла в пограничные

села Еаталыжа и Дактак. Турецкие сол
даты после столкновения с сирийским до
зором отошли на свою территорию.

в  Национальном собрании Франции
ПАРИЖ, 3 ноября. (ТАСС). Заседание 

Национального собрания Франции, посвя
щенное голосованию по вопросу о доверии 
правительству Эдгара Фора, продолжалось 
всю ночь. Как известно. Фор поставил во
прос о доверии, требуя безусло^вного одоб
рения правительственного законопроекта 
о прекращении полномочий нынешнего 
состава HaunoHaabHo.T) собрания 2  января 
1956 года (вместо 17 июня 1956 года). 
Этот законопроект предполагает прове
дение досрочных выборов, которые ориен
тировочно намечаются на 1 1  декабря т. г. 
Во<прос о доверии был поставлен в связи с 
тем, что происходившая в Национальном 
собрании длительная безрезультатная дис
куссия о реформе избирательной системы 
фактически поставила под угрозу законо
проект правительства о досрочных выбо
рах. Эдгар Фор изъял из законопроекта 
статью о системе выборов и потребовал 
утверждения единственной статьи о до
срочном прекращении полномочий Нацио
нального собрания.

На ночном заседании выступили 18 де
путатов, изложивших свои позиции в свя
зи с голосованием. В центре этой дискус
сии фактически стоял вопрос о том, про
водить или ее проводить досрочные пар
ламентские выборы. В числе депутатов, 
выразивших несогласие с проведением 
парламентских выборов в декабре (т. е. 
высказавшихся против доверия правитель
ству), были, в частности, депутаты от 
партии радикалов и радикал-социалистов 
Даладье и Мендес-Фралс. Многие правые 
депутаты, выступая против досрочных 
выборов, выдвигали требование, чтобы 
предварительно была утверждена выгод
ная Д.1Л них иажоритарная система го- 
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лосования в два тура по мелким избира
тельным округам.

По мотивам голосования выступил так
же председатель парламентской группы 
коммунистической партии Жак Дюкло, 
который заявил, что коммунисты не одоб
ряют политику правительства ни во внут
ренних. ни в международных вопросах, 
ни, в частности, в отношении Суеверной 
Африки. Однако, считая необходимым про
ведение народного голосования, коммуни
сты поддерживают правительственный за
конопроект о досрочных выборах и п<и 
этому реапвли голосовать в данном слу
чае за доверие правительству.

После краткого выступления Эдгара 
Фора началось поименное голосование. За 
доверие правительству было подано 330 
голосов, против —  2 1 1 .

За доверие правительству голосовали 
коммунисты, члены партии «народно-рес
публиканское движение» (МРП), значи
тельная часть радикалов, большинство 
«независимых республиканцев», членов 
«независимой крестьянской партии», 
«независимой группы республиканского и 
социального действия» (АРС) и предста
вители других парламентских группиро
вок. Против высказались социалисты, 
большинство «социальных республикан
цев», «демократического и социалистиче
ского союза сопротивления» (ЮДСР), 
большая группа радикалов и некоторые 
депутаты от других правых групп.

В результате голосования правитель
ственный законопроект о досрочном пре
кращении полномочий Национального соб
рания считается принятым в первом чте
нии. Теперь он должен быть утвержден 
второй палатой парламента —  советом 
республики.

и Г

П Л А Н
проведения демонстрации трудящихся города Томска 

в день празднования 38-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистической революции 

7 ноября 1955 года
11 часов1. Начало демонстрации в 

утра.
2. Д ля участия в демонстрации тру

дящиеся Кировского и Куйбышевского 
районов собираются на сборные пункты 
предприятий, учреждений и учебных за. 
ведений и следуют оргаьшзованно, ко
лоннами на районные сборные пункты 
к 10 часам утра, трудящиеся Вокзаль
ного-района — к 10 часам 30 минутам 
утра, где выстраиваются в следующем 
порядке:

а) военное и артиллерийское училища 
— голова колонны на углу проспектов 
имени Ленина и имени Фрунзе, продол
жение по проспекту имени Фрунзе;

б) сводная колонна учащихся ремес
ленных училищ и школ ФЗО — голова 
колонны у Дома офицеров по проспекту 
имени Ленина до переулка Подгорного:

в) сводная колонна учащихся школ 
города — голова колонны на углу пе
реулка Подгорного и проспекта имени 
Ленина, продолжение по проспекту име
ни Ленина к деревянному мосту;

г) колонна Кировского района — го
лова колонны на углу проспекта имени 
Фрунзе и улицы Крылова, продолжение 
по проспекту имени Фрунзе до улицы 
Красноармейской и далее по улице 
Красноармейской к проспекту име;Ш 
Кирова;

д) колонна Куйбышевского района — 
голова колонны у деревянного моста, 
продолжение по Набережной р. У шай
ки, Обрубу и далее по улице Шишко
ва;

е) колонна Вокзального района — 
голова колонны у Дворца труда обл- 
совпрофа, продолжение по Коммуш!- 
стическому проспекту.

3. Участвующие в демонстрации стро
ятся в колонны по 12 человек в ряд, 
расстояние между колонна.ми предприя
тий и учреждений — 5 метров.

Места расположения предприятий уч
реждений и учебных заведений з соста
ве районных колонн устанавливаются 
районными комиссиями.

4. Колонны демонстрантов по площа-. 
ди Революции проходят в следующе.м 
порядке:

а) военное училище,
б) артиллерийское училище,
в) учащиеся ремесленных училищ и 

школ ФЗО,

г) здгащиеся школ города,
д) колонны трудящихся Кировского 

района двигаются за колоннами уча
щихся школ города. Колонны Куйбы
шевского района следуют за колоннами 
Кировского района. Колонны В окзалу 
него района следуют за  колоннами Куй
бышевского района.

5. Маршрут движения колонн демон
странтов с  исходных пунктов проходит 
через площадь Революции и далее в 
следующем порядке:

а) военное и артиллерийское учили
ща — по проспекту имени Тимирязева 
на проспект име1Ш Кирова:

б) сводная колонна учащихся ремес. 
ленных училищ и школ ФЗО следует 
по Московскому тракту на .улицы Та
тарскую, Неточную и по Подгорному 
переулку;

в) колонна учащихся школ следует с 
площади Революции: учащиеся Киров
ского района следуют по проспекту име- 
1Ш Тимирязева на проспект имени Ки
рова и далее по своим школам, а уча
щиеся Вокзального и Куйбышевского 
районов — на Московшшй тракт и 
следуют по маршруту своих районов;

г) колонна Кировского района следу
ет по проспекту имени Тимирязева и по 
проспекту имени Кирова:

д) колонны Куйбышевского и Вок
зального районов следуют по Москов
скому тракту на улицы Татарскую, 
Неточную и по Подгорному переулку.

6. Пропуск на площадь Революции 
лиц, идущих по специальным пропу^ 
скам, прекращается в 10 часов 30 ми
нут.

7. Движение всех видов транспорта,
за исключением автомашин по специ
альным пропускам, в квадрате: улицы
Обруб и Красноармейская, проспект 
имени Кирова, Московский тракт, ули. 
цэ М. Горького и Коммунистический 
проспект — закрывается с 9 часов ут
ра до конца демонстрации.

8. Наблюдение за порядком и оргаг 
низацией движения колонн возлагается 
ла начальника областного управления 
милиции т. Тарасенко Я. А.

Городская коптиссия по проведегопо 
ппезднования 38 й годовщины 

Великой Октябрьской социалистиче
ской революции.

--------------------------п и  . ----------------------------

ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, i 6 — 12 ноября облачно, с проясненя»-
5 ноября ожидается облачная погода, ми. времен'ми снег, ветер юго-западный, 
местами слабый снет, ветер северной 1 5 — 10 метров в секунду, температура 
четверти, 3 — 7 метров в секунду, тем- воздуха ночью 5 — 10*̂  мороза, при про- 
гьература воздуха от 1® тепла до 4® м о-|яснениях— 10 — 15° мороза, днем от 1® 
роза. тепла до 4® мороза.

Редактоо В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горьного. 5 но
ября—художественный фильм «Поолед- 
няя ночь». Сеансы: 11.30, 1-15, 3, 4-45, 
6-30, 8-15, 10. Для детей — художе 
СТВ6ННЫЙ филь.м «Ленин в 1918 году». 
Начало в 9 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль, 
шой зал. 5. 6 ноября — «Необыкновен
ное путешествие». Сеансы: 11, 1. 3, 5.
В 7, 9, 10-40 — «Небесный тихоход». 
Малый зал. 5 ноября — «Рядовой 
Александр Матросов». Сеансы: 10, 12.
2, 4. 6, 8.

Томская областная контора

К И Н О П Р О К А Т А

с 5 ноября
выпускает на экраны новую копию 

художественного фильма

„ПОСЛЕДНЯЯ НОЧЬ"
Производство киностудии 

Мосфильм.

; Т о ж с к А О  С Т У Д И Й  
h ^ ji2 -ju z £ -c < 3 -e j-c u s < -^

5 ноября. 20.00. Новый художествен
ный фильм.

21.30. Беседа «Телевидение в Сиби
ри». У микрофона—конструктор Томско
го телевизионного центра, кандидат 
технических наук В. С. Мелехов.

21.45. Передача: «Народы рвут цепи 
колониального рабства».

Артель «Обувщик» покупает от насе
ления старые валенки, пригодные на 
подшивку, по прейскурантным ценам.

Прием производится в мастерских по 
адресу; улица Войкова, 27, Набережная 
реки Ушайки, 4, проспект имени Фрун
зе, 27 и на подшипниковом заводе.

3 — 2

Карандашная ф а ^ и к а  отпускает бес
платно в неограниченном количестве уч
реждениям и частным лицам дровяные 
отходы.

Отпус« производится с 8  часов утра 
до 8 ча<х>в вечера ежедневно.

4 — 1

Трест очистки продает предприятиям 
и организациям рабочих лошадей и мо
лодняк.

Обращаться: г. Томок, улица Карта
шова, 47, телефон 48-16.

2 — 1

В магазин подписных изданий поступили для вручения подписчикам 
подписные издания:

Большая Советская Энциклопедия — том 34.
Собрание сочинений Ж . Верпа — том 'J.
Здесь же принимается подписка на собрание сочинений А. И. Герцена.

ГРАЖ ДАНЕ,
СДАВАЙТЕ ПОРОЖНЮЮ 
СТЕКЛЯННУЮ ПОСУДУ!

Горторготдел доводит до сведения на
селения г. Томска, что порожняя стек
лянная посуда принимается ВСЕМИ 
ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫМИ М АГАЗИ
НАМИ горпищеторга, гастронома, орсов 
в неограничен||ьм количестве в течение 
всего рабочего дня,

Горторготдел.
2 — 2

Строительному тресту Министерства 
строительства СССР требуются для' ра
боты в управлении треста: опытные ин
женеры-строители, начальник производ
ственного отдела, начальник конторы 
снабжения, начальник автотранспорта, 
механики, инженеры по нормированию 
труда и зарплаты.

Обращаться: г. Томск, улица Шевчен
ко, отдел кадров треста. 2 —2

Томскому эксплоатационному участку 
речного транспорта требуются; котель
щик, электросварщик, плотники, разно
рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Войкова 
16. 3 —3

Артель «Заря» принимает заказы на 
изготовление париков, бород, крепе, кос 
для драматических коллективов и насе
ления. Оплата за наличный и безналич
ный расчет. Здесь же покупается волос.' 
Прием с 10 часов утра до 5 часов ве
чера.

Обращаться: г. Томск, Аптекарский 
переулок. 10. 3 —2

Требуются: шофер, слесарь, электро
монтер, кочегар, подкатчик, кассир-сче
товод.

Обращаться: г. Томок, улица Боль
ничная, 6, механическая почечная. 
___________________________________ 2 — 2

Требуются: грузчики, кузнец, кочега
ры, уборщицы в цехи, рабочие на по- 
грузку хлеба и хлебобулочных изделий.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2. отдел кадров, с 9 часов ут
ра до 4 часов дня ежедневно, кроме 
воскресений. 5 — 1

Томскому индустриальному техникуму 
срочно требуются на постоянную работу: 
сторож, дворник, истопники.

Обращаться: г. Томск, улица Равенст
ва, 11, отдел кадров. 2 —2

Адрес редакции гор Томск просп им Ленина. 13. телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37 37, зам. редактора — 51-75. ответ, секретаря — 31 19. секретариата — 42-40. отделов: партийной жизни — 
37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, швол в культуры — 42 46. сельского хозяйства — 37-39. промышленного — 37-75. отдела писем — 37-38 в 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52 23.

бухгалтер1ш в отдела объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02, директора типографии — 37-72.

К 306378 с. Томск, твоографаа №  2 Полиграфвздата. Тираж 72.000 экз. Заказ №  3513


